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11 DE SEPTIEMBRE, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 PREVÉN ELIMINAR IVA A COLEGIATURA 

 

PIDEN CÁRCEL POR DESVÍOS EN SALUD 

 CRECE EL RECHAZO AL COBRO DEL IVA EN COLEGIATURAS 

 QUITAN A ESTADOS $292 MIL MILLONES 

 HABRÁ GRITO EN EL ZÓCALO: OSORIO 

 PRI, PAN Y PRD CONTRA EL IVA EN COLEGIATURAS 

 MÉXICO GARANTIZA EDUCACIÓN DE CALIDAD 

 

PERFILAN ARREGLO EN LA BANDA DE 2.5 GHZ 

 IVA A EDUCACIÓN COSECHA ABUCHEOS 

 EDUCACIÓN… SIN REZAGOS 

 PRI, PAN Y PRD CONTRA EL IVA EN LAS COLEGIATURAS 

 APRIETA PEÑA NIETO: VA A REFORMAR ESCUELAS NORMALES 

 EL IVA A COLEGIATURAS DIVIDE AL PRI: BELTRONES 

 ¡AUCH! 

 NIÑOS, BENEFICIARIOS DE LA REFORMA: PEÑA 

 INVESTIGA PGR A MARISELA MORALES POR RECOMPENSAS 

 

LAS POTENCIAS DEBATIRÁN EN LA ONU EL DESARME QUÍMICO DE 
SIRIA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Elegirán en la UAM Lerma representantes según acuerdo 
 
El Consejo Académico de la Unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) lanzó la convocatoria para 
elección extraordinaria de representantes de alumnos y trabajadores administrativos ante ese órgano para el periodo 
2013-2015, cuyo registro de candidatos se llevará a cabo los próximos 12 y 13 de septiembre. Dicha convocatoria 
obedece al acuerdo tomado en la sesión del pasado 28 de agosto, cuando se decidió completar el Consejo Académico -
por contar con pocas licenciaturas y matrícula, el sector de alumnos y administrativos no estaba suficientemente 
representado- y entonces retomar el proceso de designación de Rector de la unidad. (La Jornada, p. 37) 
 
·      La Universidad baja en ranking del MIT 
 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se mantuvo de nuevo dentro de las 200 mejores instituciones de 
educación superior en el mundo, de acuerdo con el ranking que el Massachusetts Institute of Technology (MIT) realiza 
cada año. La UNAM se estableció en el puesto 163, por arriba de la mayoría de instituciones rankeadas en 
Iberoamérica, no obstante, bajó 17 lugares respecto al índice del año pasado. (La Crónica, p. 22) 

 
 

PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
  
·       A revisión, planes y programas educativos 
Al promulgar las leyes del Servicio Profesional Docente, del Instituto Nacional de Evaluación Educativa y la modificación 
de la Ley General de Educación, para completar la Reforma Constitucional educativa, el Presidente Enrique Peña Nieto 
ordenó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) revisar el modelo educativo nacional en su conjunto, planes y 
programas de estudio, materiales y métodos utilizados en el país. Acompañado por su gabinete, los presidentes 
nacionales del PRI, PAN, PRD y PVEM, así como por los líderes parlamentarios en el Congreso de la Unión, el 
Presidente definió una "hoja de ruta" para la instrumentación de esta Reforma. También instruyó a la SEP iniciar el “Plan 
Integral de Diagnóstico, Rediseño y Fortalecimiento del Sistema de Normales Públicas” del país para lo que pidió el 
apoyo del Jefe de Gobierno del Distrito Federal y de los 31 Gobernadores. El Secretario de Educación Pública afirmó “la 
solidez de nuestros planes y programas garantizará contar con una adecuada inversión que no estará sujeta a cambios 
de Gobierno, sino en la información que surja de instrumentos objetivos y transparentes”. (El Universal, PP y 4 con 
fotografía) 
  
ü  Promulga Peña las tres leyes secundarias en materia educativa. (La Jornada, PP con fotografía) 
ü  Promete Peña evaluación justa. (Reforma, PP y 4 con fotografía) 
ü  Consulta nacional para nuevo modelo educativo. (El Financiero, p. 2 y 35 con fotografía) 
ü  Consuman la Reforma Educativa. (Excélsior, PP, 10 y 11) 
ü  Promulga EPN leyes secundarias; garantizan a maestros su trabajo. (La Crónica, p. 6 con fotografía) 
ü  Promulga EPN Reforma Educativa. (Impacto, p. 10) 
  
·       Diario Oficial 
 
La Secretaría de Educación Pública emite el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones 
de la Ley General de Educación; expide la Ley del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y la Ley 
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General del Servicio Profesional Docente. (Diario Oficial de la Federación, comprende 112 páginas de la Segunda 
Sección) 

  
 

SEP 
Por primera vez en la historia del país, la Constitución tiene objetivos claros para la educación, calidad y 
equidad: Chuayffet 
 
El Secretario de Educación Pública, afirmó que a partir de la promulgación de las leyes secundarias de la Reforma 
Educativa, ésta quedará “en manos de aquellos que demuestren ser los mejores para enseñar”. En su mensaje pidió no 
pensar en abstracto, pues aseguró que a partir de la Reforma Educativa habrá mejores maestros, los niños estarán más 
tiempo en los planteles, recibirán alimentos más sanos, mejores libros de texto e instalaciones escolares adecuadas. 
Durante el evento de promulgación de las leyes educativas, el Secretario expuso que la promulgación es apenas el 
inicio del camino para hacer de la educación el motor de nuestro progreso. (El Sol de México, p. 3; UnomásUno, p. 4 
con fotografía; El Día, PP y 3 con fotografía; Impacto, p. 8 con fotografía) 

  
·       Maestros cercan durante horas las sedes de la SEP y del SNTE 
 
Maestros de la sección 22 de Oaxaca cercaron por sus costados las instalaciones de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) por un lapso de casi ocho horas, además mantuvieron una valla en torno a la sede del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), que estuvieron resguardadas por elementos de la policía capitalina. Rubén 
Núñez, líder de la sección 22, advirtió que más de un millón de maestros se movilizarán hoy en la megamarcha de la 
resistencia y la desobediencia civil; advirtió que si el Titular del Ejecutivo no establece una mesa de diálogo estarán 
“dando un grito popular, no oficial… que se escuche en toda la República”. Agregó: “no nos iremos hasta que Enrique 
Peña Nieto vete esta Reforma Educativa” y enfatizó que el Ejecutivo federal podrá pasar sus leyes en sentido 
administrativo pero en la práctica “no pasarán”. (La Jornada, PP y 8;  Reforma, p. 6; Excélsior, PP, 4, 5 y 11; Milenio, 
p. 10; La Razón, p. 10; El Universal, p. 2-Metrópoli; La Razón, p. 11; Excélsior, p. 4 y 5) 
  
·       Plantean homologar salario de docentes 
 
La Ley General del Servicio Profesional Docente plantea establecer un tabulador salarial único para los maestros, por lo 
que las diferencias salariales dependerán de los esquemas de estímulos económicos que se establecen en dicha Ley. 
La propuesta del Ejecutivo federal es que la Secretaría de Educación Pública (SEP) se encargue de establecer un 
sistema de administración de nómina, donde las autoridades educativas de las entidades federativas registrarán la 
información correspondiente de la nómina educativa. Establece que el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa 
y el Gasto Operativo quedará dividido. (Reforma, p. 5; Milenio p, 9; Excélsior, PP, 9 y 12; El Universal, p. 4; El 
Financiero, p. 15; Impacto, p. 11) 
  
·       Satisface a SNTE que el Gobierno controle el pago de salario a maestros 
 
Ante la propuesta para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) retome el control en el pago de los salarios a los 
maestros de todo el país, el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Juan Díaz de la 
Torre, dijo que los procesos administrativos de la educación corresponden solamente al Gobierno federal. Dijo que lo 
importante para los maestros es que, cumpliendo con su trabajo, se les cubran su salario, sus prestaciones y sean 
respetados plenamente sus derechos laborales. (La Jornada, p. 7; Excélsior, p. 6) 
  
 ·       Se invertiría en biotecnología, agua, obesidad y jóvenes 
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El aumento de los recursos al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) se utilizará en atender 
problemáticas del agua, de obesidad, biotecnología y nanotecnología, dijo que Director General, Enrique Cabrero 
Mendoza. Agregó que hay otras instituciones con presupuesto fuerte para la ciencia y la tecnología como la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), la de Salud y la de Energía, que “no son las únicas pero son las de mayor presupuesto 
para estos temas de investigación”. (El Economista, p. 45; El Universal, p. 6-Cartera) 
  
·       La iniciativa hacendaria “tiene orientación social”, dice Narro 
 
El Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Narro Robles, aplaudió el proyecto de Reforma 
Hacendaria y dijo que todos los mexicanos deben hacer un esfuerzo para contrarrestar la desigualdad. Agradeció al 
Ejecutivo federal que se plantee “una mejoría importante” para la educación superior pública en general. Narro Robles 
aseguró que durante los trabajos de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior con 
la Secretaría de Educación Pública “no se mencionaron cifras, jamás se habló de 50 mil millones de pesos” (para el 
sector), como lo afirmó Enrique Fernández Fassnacht, Secretario General de esa agrupación. (La Jornada, p. 14; 
Reforma, p. 4-Ciudad; Milenio, p.5) 
 
  

REFORMA EDUCATIVA 
  
·       Crece rechazo al cobro del IVA en colegiaturas 
 
Los dirigentes nacionales del PRI y PRD, César Camacho y Jesús Zambrano, propusieron por separado llevar al Pacto 
por México el tema del IVA a colegiaturas, para lo que, en un principio, hay disposición del Secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray. Coincidieron en que es atendible el reclamo de distintos sectores de la sociedad. (La Jornada, PP y 12; 
Milenio, p. 4; El Universal, PP y 5) 
  
·       Admite Beltrones que la aplicación del IVA a colegiaturas tendría un impacto negativo 
 
La propuesta de aplicar el IVA en colegiaturas “no genera ninguna simpatía y puede tener un impacto negativo en 
amplios sectores de la población”, reconoció el Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio 
Beltrones, y adelantó que su partido tomará la decisión que más convenga al interés general. Dijo que la bancada de su 
partido impulsará el paquete económico enviado por el Presidente Enrique Peña Nieto, aunque identificaron temas que 
merecerán una mayor discusión. (La Jornada, p. 12) 
  
·       Se congratulan PRD, PAN Y PRI por la Reforma Educativa 
 
Durante la promulgación de las leyes secundarias de la Reforma Educativa intervinieron los dirigentes nacionales de 
PRI, PAN y PRD. Y mientras Jesús Zambrano, del PRD, criticó la disidencia magisterial encabezada por la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, Gustavo Madero, del PAN, adelantó que su partido no 
apoyará el IVA en colegiaturas. Por su parte, César Camacho, del PRI, dijo que con la conclusión legislativa de estas 
reformas, el Pacto por México “da cuenta de un pendiente menos”.  (La Jornada, p. 7; Milenio, p. 12) 
  

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
·       Prepara paro CCH Naucalpan 
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Alumnos del CCH Naucalpan acordaron realizar hoy un paro en apoyo a los maestros de la CNTE. Luego de una 
asamblea en la que participaron unos 250 jóvenes, determinaron cerrar el plantel. "En este momento tienen el control de 
las puertas, dijeron que se quedarán y estará cerrado hoy para apoyar a los maestros de la CNTE. (Reforma, p. 4-
Ciudad) 
  
     Abren lugares en bachillerato 
 
La Secretaría de Educación del DF abrió la convocatoria para ingresar al programa de Bachillerato a Distancia 2014-1, 
en el cual ofrece 2 mil lugares. (Reforma, p. 4-Ciudad) 
  
·       Migrarán de escuelas privadas 400 mil jóvenes si se aprueba el IVA a las colegiaturas: FIMPES 
 
De aprobarse el IVA a las colegiaturas en escuelas privadas, se prevé una migración de alrededor de 400 mil jóvenes 
de educación superior y media superior hacia escuelas públicas, las cuales "no tienen capacidad", y cuya absorción 
representaría un incremento al presupuesto en educación de 22 mil millones de pesos, frente a los 11 mil millones de 
pesos que podría recaudar el fisco, lo que convierte a la Reforma Hacendaria propuesta en "financieramente 
insostenible", advirtió la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES). En 
entrevista, su Secretario General, Rodrigo Guerra, explicó que de acuerdo con las proyecciones de la agrupación, entre 
20 o 25% de quienes estudian en escuelas particulares no podrían pagar la colegiatura, lo que representaría darles 70 
mil pesos adicionales al año por estudiante universitario y 40 mil para estudiantes de nivel medio superior. (La Jornada, 
p. 14) 

 
 
·       La Reforma Educativa trasciende en la vida de la gente 
 
El Gobernador Eruviel Ávila Villegas reconoció el liderazgo del Presidente Enrique Peña Nieto, por impulsar la Reforma 
Educativa, ya que trasciende en la vida de la gente, por lo que, en el marco de la promulgación de las leyes 
reglamentarias de esta Reforma, afirmó que todos los mexicanos están llamados a hacerla vigente, y en el caso del 
Estado de México, ya se trabaja para actualizar, homologar, hacer cumplir la legislación relacionada y tener 
mexiquenses mejor preparados. (La Jornada, p. 15) 
  
·       Pactan volver a clases 
 
La sección 18 de la CNTE en Morelia, Michoacán, anunció el fin de paro de labores en rechazo a la Reforma Educativa. 
Aunque hoy se sumarán a la suspensión nacional de la labores, el Líder sindical Juan José Ortega Madrigal anunció 
que el jueves regresarán a las aulas, después de 22 días. (Reforma, p. 6; El Universal, p. 14; Milenio, p. 8; La 
Jornada, p. 8) 
  
·       Seguirá descuento a maestros paristas de Oaxaca, dice Cué 
 
El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, reiteró que seguirá el descuento a profesores paristas de la sección 22 de la 
CNTE. Adelantó que se negocia con el magisterio y la Secretaría de Gobernación la posibilidad de recorrer el ciclo 
escolar en la entidad. En entrevista, Cué aceptó que mientras no regresen los profesores a clases no se pagará su 
salario. (Milenio, p. 9; La Crónica, p. 7) 
  
·       Maestros de Heliodoro Castillo rehúsan trabajar, por violencia 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Unos 45 docentes de preescolar, primaria y secundaria no se han presentado a laborar desde el pasado lunes debido a 
la violencia que afecta a 10 comunidades del municipio de Heliodoro Castillo, en la Sierra Madre del Sur, informó el 
Alcalde, Mario Alberto Sánchez Carbajal. Pidió a la Titular de la Secretaría de Educación en Guerrero, Silvia Romero 
Suárez, que convenza a los profesores de que reanuden actividades. (La Jornada, p. 31) 
 

 
SNTE /CNTE 

 
·       El reto es transformar el Sistema Educativo: Díaz de la Torre 
 
El líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, dejó en claro que el 
gran reto es transformar el Sistema Educativo Nacional, por lo que adelantó que los maestros participarán en las 
consultas para brindar su opinión y visión sobre el modelo educativo que México necesita. Díaz de la Torre dijo que el 
gran reto de la Reforma Educativa es buscar que se fortalezca el sistema de educación pública, para que los mexicanos 
que hoy han optado por ir a la escuela privada "tengan la posibilidad de ver en nuestra escuela pública la mejor de las 
posibilidades para el desarrollo de sus hijos. Nosotros buscaremos que en los consejos consultivos, que tendrá el INEE, 
se debata sobre la definición del modelo educativo, por supuesto que los maestros estaremos ahí”. (La Crónica, p. 8) 
  
·       Mancera pide a los maestros no trastocar la vida del DF 
 
El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, hizo un llamado a los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que se manifiestan en la capital del país a que no 
“trastoquen la vida de la ciudad”, y aunque reiteró que la posición de su administración es evitar confrontaciones, “les 
quiero señalar a los maestros que mi obligación es cuidar a la ciudadanía y lo voy a hacer con toda responsabilidad”. 
Indicó que mantiene comunicación con las autoridades federales y el Ejército Mexicano respecto de los festejos por el 
aniversario de la Independencia. Al ser cuestionado sobre si habrá ceremonia del Grito en el Zócalo, se limitó a 
responder: “pues todos queremos que haya”. Mancera insistió en que el de los maestros se trata de un conflicto 
nacional, y que se trabaja de manera coordinada con las autoridades federales. (La Jornada, PP y 10) 

  
·       Admitieron dirigentes del SNTE que los cambios sí minaron derechos laborales 
 
Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reconocieron que las Reformas Educativa y 
Hacendaria representan un “cambio sistémico” que implicará una “reingeniería” de esa organización. Advirtieron que 
uno de los principales peligros del nuevo esquema es que no habrá presupuesto para operarlo y ni siquiera para 
contratar a los “300 mil maestros que laboran sin cobrar a escala nacional”. Al concluir el Consejo Nacional de la 
agrupación magisterial, los asistentes afirmaron que uno de los principales acuerdos fue poner en marcha una veintena 
de programas sindicales, entre los que destaca un proyecto de comunicación que pretende llegar hasta los maestros 
frente a grupo, para “tratar de convencer que sí habrá esquemas de estímulos, de apoyo a la vivienda y otros recursos 
gremiales”. (La Jornada, p. 11) 
  
·       SME apoyará a CNTE con valla humana en Reforma 
 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) anunció que este día se sumará al paro cívico nacional convocado por la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Humberto Montes de Oca, Secretario del Exterior de 
los electricistas, aseguró que "a partir de las 10 de la mañana, el SME formará una valla humana sobre Paseo de la 
Reforma para saludar y respaldar a los combativos maestros de la CNTE". Posteriormente se unirán a la marcha 
magisterial. (Milenio, p. 13) 
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·       “Habrá ceremonia del Grito y desfile militar en el Zócalo” 
 
El desfile militar del próximo 16 de septiembre, cuando se conmemoren 203 años de la Independencia de México, se 
llevará a cabo, y para ello el Gobierno federal prepara una nueva ronda de negociaciones con los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para que retiren el campamento que tienen instalado 
en el Zócalo capitalino. Funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional señalaron que existe plena 
confianza en que se llevará a cabo la parada militar el próximo lunes, cuando también se festeje el centenario de la 
creación del Ejército Mexicano, y miles de soldados, efectivos de la Fuerza Aérea Mexicana y de la Secretaría de 
Marina marchen por las principales avenidas del Centro Histórico. (La Jornada, p. 10) 

  
·       Se extiende rechazo a la Reforma Educativa 
 
Pese al desgaste que se podría esperar después de cumplir tres semanas de intensas movilizaciones en la Ciudad de 
México, el rechazo de los maestros a la Reforma Educativa parece “extenderse y profundizarse” en otros estados donde 
había mantenido un perfil bajo o ponderado. Es “algo histórico”, coinciden representantes de profesores de Veracruz, 
Baja California, Guanajuato y Estado de México, pero que podrían ser de Jalisco o Quintana Roo. Los docentes “están 
despertando, se están levantando”, comentan otros. Y unos más hasta hablan de que “ha llegado la hora de recuperar 
algunas secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)” o, de plano, “correr a los charros 
sindicales”. La fecha determinante fue el 4 de septiembre, cuando se dieron nutridas y sorpresivas protestas en más de 
20 estados, en una jornada de “insurgencia magisterial” convocada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). (La Jornada, p. 9) 

  
·       Apoyan a comercio afectado por CNTE 
 
Salomón Chertorivski, Secretario de Desarrollo Económico (SEDECO), adelantó que una vez que pase el conflicto 
magisterial darán apoyos y facilidades a los comercios y hoteles afectados por el plantón y las marchas. La ayuda se 
prevé en otorgamiento de líneas de crédito y condonación de algunas contribuciones fiscales. La SEDECO, agregó, está 
llevando a cabo un seguimiento del impacto económico de las protestas y plantones de los maestros de la CNTE con la 
finalidad de medir las afectaciones. (Reforma, p. 1 y 5-Ciudad) 

  
·       Impone CNTE sello en zonas de pobreza 
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) es la corriente no institucional mayoritaria del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), cuya principal estrategia de lucha es el paro de labores, 
las marchas, bloqueos, mítines y plantones indefinidos. Dentro del gremio magisterial, la CNTE representan una parte 
minoritaria, no más de 250 mil trabajadores, de un millón 300 mil y su presencia es dominante sólo en el estado de 
Oaxaca. Tiene presencia importante en Michoacán, Guerrero, Chiapas, y el Distrito Federal; en Nuevo León, Jalisco, 
Guanajuato, Zacatecas, Tlaxcala, Quintana Roo, Estado de México, Puebla, Zacatecas, y Morelos, tiene expresiones 
moderadas y en algunas de estas entidades se identifica como Movimiento de Bases Magisteriales (MBM). (Reforma, 
p. 6) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

·       Peña Nieto ve “muy cercano” al tricolor para aprobar reformas pendientes 
 
En una reunión donde quedó atrás la “sana distancia” entre el PRI y el Presidente de la República en turno, surgido de 
sus filas, la dirigencia nacional del tricolor refrendó su “apoyo total” a Enrique Peña Nieto para sacar adelante el paquete 
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de Reformas legales que presente al Congreso. “Le dijimos que contara con su partido, que éste asumía también todo el 
paquete de Reformas de transformación y que estamos listos, ya preparados –porque lo hemos estado haciendo– para 
acudir a cualquier foro, a cualquier región para la difusión o para el debate o para la defensa”, dijo el Secretario de 
Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional, Samuel Aguilar Solís, al término del 
encuentro. (La Jornada, p. 12) 
  
·       Habrá grito en el Zócalo: Osorio 
 
El Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que sí habrá celebración del Grito de Independencia en 
la plancha del Zócalo de la Ciudad de México la noche del próximo 15 de septiembre. Por separado, el Jefe de Gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera, confió en que a la “brevedad” se solucione el conflicto entre la Federación y la CNTE, 
a fin de que se puedan llevar a cabo los festejos patrios del 15 de septiembre en la plancha del Zócalo, pues “todos 
queremos que haya Grito”. Tras acudir al tercer informe del Gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, en Pachuca, 
Osorio Chong insistió en que habrá “marcha adelante” en las negociaciones con la CNTE para atender sus propuestas 
en la materia. (Milenio, Ocho Columnas y 10) 
  
·       Aprueban a miembros de IFETEL y COFECE 
 
El Senado aprobó ayer el nombramiento de los siete comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFETEL) y seis de los siete integrantes de la Comisión Federal de Competencia Económica (COCEFE). Como 
Presidenta de la COFECE, los legisladores eligieron a Alejandra Palacios Prieto, quien estará al frente del organismo 
hasta 2022, y como Titular del IFETEL a Gabriel Oswaldo Contreras Saldívar, quien permanecerá en el cargo hasta 
2020. (El Universal, PP y 12) 
  
·       Pide PGR revisar Iniciativa Mérida 
 
La Iniciativa Mérida tiene que ser revisada y manejada de manera distinta, dijo ayer en Washington el Procurador 
General de la República, Jesús Murillo Karam, un día después de reunirse con el Fiscal General de Estados Unidos, 
Eric Holder. "Creo que los mecanismos de aplicación tienen que ser revisados, cuidados y manejados de manera 
distinta", aseguró Murillo Karam durante una conferencia en el Wilson Center" (El Plan Mérida) debe tener límites, debe 
tener cuidados, debe tener respetos, debe atender a la dignidad, al respeto, a la propia autonomía y a la soberanía de 
cada nación, pero una colaboración total y absoluta con estos límites es muy útil y muy conveniente, aplicando cada uno 
las jurisdicciones que le competen", abundó después en rueda de prensa. (Reforma, p. 10) 
  
 

INTERNACIONAL 
  

·       Obama apuesta por vía diplomática para Siria 
 
En un mensaje que ha frenado momentáneamente la cuenta regresiva de una intervención en Siria, el Presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama, pidió ayer dar una oportunidad a una solución diplomática para que el régimen de 
Bashar al-Assad entregue y destruya su arsenal de armamento químico mediante un proceso verificable, y con el 
concurso de Rusia, China, Francia y Reino Unido ante la ONU. (El Universal, p. 19) 
  
 ·       Paralizan maestros también a Colombia 
 
Unos 8 millones de estudiantes se quedaron ayer sin clases en Colombia debido a una huelga de profesores del sector 
público que reclaman al Gobierno el pago de deudas millonarias. Además, los cerca de 330 mil profesores que 
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decidieron no dar clases desde ayer, exigen a las autoridades una mejor atención en el sector salud. "La salud del 
maestro y su familia deben ser garantizadas a plenitud por el Gobierno", dijo Luis Grubert, Presidente de la Federación 
Colombiana de Trabajadores de la Educación (FECODE). La Ministra de Educación, María Fernanda Campo, lamentó la 
decisión de los maestros de ir a huelga por tiempo indefinido al recordar que ambas partes se encontraban negociando 
y habían alcanzado acuerdos. (Reforma, p. 18) 
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Elegirán en la UAM Lerma representantes según acuerdo 
Ariane Díaz 

  
El Consejo Académico de la unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) lanzó la convocatoria para 
elección extraordinaria de representantes de alumnos y trabajadores administrativos ante ese órgano para el periodo 
2013-2015, cuyo registro de candidatos se llevará a cabo los próximos 12 y 13 de septiembre. 
 
Dicha convocatoria obedece al acuerdo tomado en la sesión del pasado 28 de agosto, cuando se decidió completar el 
Consejo Académico –por contar con pocas licenciaturas y matrícula, el sector de alumnos y administrativos no estaba 
suficientemente representado– y entonces retomar el proceso de designación de rector de la unidad. 
 
Lo anterior, en atención a las observaciones que el rector general de esa casa de estudios, Salvador Vega y León, 
manifestó en un oficio a propósito de dicho proceso, y que se referían –según explicaron consejeros consultados– a la 
legitimidad de las decisiones de un órgano colegiado que no contaba con la representatividad del sector de alumnos. 
 
En mayo pasado inició el proceso de designación de rector de la unidad y en junio el Consejo Académico de ese 
campus envió a la rectoría general (entonces acéfala debido a la renuncia de Enrique Fernández Fassnacht) una 
quinteta de candidatos para ocupar el puesto –conformada por Genaro Miranda de la Lama, Mariano García Garibay, 
Francisco Pérez Martínez, Gustavo Pacheco López y Salvador Venegas Andraca–, decisión cuestionada por el actual 
rector general. 
 
En la sesión del 28 de agosto, el Consejo Académico de Lerma resolvió llamar a elecciones para completar ese órgano 
y retomar el proceso de designación del rector en el punto en el cual se discuten competencias académicas de cada 
aspirante, con excepción de Venegas Andraca, ya que no cumplió con la reglamentación. 
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La Universidad baja en ranking del MIT 
Agencias  

 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se mantuvo de nuevo dentro de las 200 mejores instituciones de 
educación superior en el mundo, de acuerdo con el ranking que el Massachusetts Institute of Technology (MIT) realiza 
cada año. 
 
 La UNAM se estableció en el puesto 163, por arriba de la mayoría de instituciones rankeadas en Iberoamérica, no 
obstante, bajó 17 lugares respecto al índice del año pasado. 
 
 Por otra parte, seis universidades estadunidenses y cuatro británicas copan los diez primeros puestos del rank. El 
listado de 199 centros ha sido publicado por la web QS Top Universities, encargada de elaborar clasificaciones y 
comparativas de universidades de todo el globo, atendiendo a diversos factores como el grado de inversión o la calidad 
de las materias impartidas. 
 
 Tras el MIT, líder de esta tabla, se sitúa la también universidad estadunidense de Harvard, seguida de la británica 
Cambridge, según el nuevo ranking divulgado ayer. 
 
 Esta clasificación tan sólo contempla, sin embargo, a tres españolas entre 199: la Universidad Autónoma de Barcelona, 
en la 177 posición, seguida a continuación por la Universidad de Barcelona, en el puesto 178, y la Universidad 
Autónoma de Madrid, que se sitúa en el 195. 
 
 En cuanto a las instituciones latinoamericanas, el QS incluye en su clasificación en el puesto 127 a la Universidad de 
Sao Paulo, en Brasil, en tanto que la UNAM ocupa el 163 y, en la posición 166 sitúa a la Universidad Pontificia Católica 
de Chile. 
 
 Entre las diez primeras, dominan claramente las universidades estadunidenses, que colocan tras el Massachusetts 
Institute of Technology y Harvard en los dos primeros puestos, a Stanford, Yale, Chicago, y el California Institute of 
Tecnnology. 
 
 Empatada en puntuación con este último centro se incluye también, compartiendo el décimo puesto, la universidad de 
Princeton. 
 
 En cuanto a las universidades del Reino Unido que también se encuentran entre las diez mejores de este listado, están 
la de Cambridge, en tercera posición, la University College de Londres, en cuarta, el también londinense Imperial 
College, en quinto lugar, y la universidad de Oxford, en sexta posición. 
 
 En declaraciones hechas a la cadena pública británica BBC, uno de los asesores del QS, John O’Leary, consideró que 
a menos que el Reino Unido invierta más en educación superior, sus posiciones podrían caer en el futuro. 
 
“El actual éxito de instituciones líderes muestra que es vital que el gobierno iguale las inversiones hechas por otros 
países para mantener su estatus mundial”, opinó O’Leary. 
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Firma el Presidente en Los Pinos los decretos de las leyes secundarias 
 

Consumada, la reforma educativa; ‘‘no habrá marcha atrás’’: Peña 
Ofrece pleno respeto a la estabilidad laboral y un sistema de evaluación ‘‘imparcial, objetivo y transparente’’ 
 
Felicita a legisladores por su trabajo, ‘‘no obstante la presión de que fueron objeto’’ 
 
Rosa Elvira Vargas y José Antonio Román 

  
Finalizado el proceso legislativo de cambios en el sistema nacional de enseñanza, el presidente Enrique Peña Nieto 
reiteró a los maestros del país la seguridad de su estabilidad laboral y les ofreció pleno respeto a sus derechos y un 
sistema de evaluación ‘‘imparcial, objetivo y transparente’’. 
 
Todo ello, sin embargo, bajo la misma máxima utilizada a lo largo de este proceso: ‘‘En la aplicación de la reforma 
educativa no habrá marcha atrás’’. 
 
En Los Pinos y avalado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario 
Institucional (PRI), con los cuales en el Pacto por México se procesó esta reforma, el mandatario firmó los decretos para 
la entrada en vigor de los cambios a la Ley General de Educación, la nueva Ley del Instituto Nacional para la Evaluación 
de la Educación y la Ley del Servicio Profesional Docente. 
 
De nuevo felicitó a los legisladores por la aprobación de tales ordenamientos con ‘‘responsabilidad y compromiso social, 
y no obstante la intensa presión de que fueron objeto para desarrollar su trabajo’’. 
 
Estas reformas, estableció el titular del Ejecutivo, ‘‘están plenamente inspiradas en la convicción de fortalecer la 
educación pública, laica y gratuita’’. 
 
Enseguida, anunció la revisión del modelo educativo nacional, incluyendo planes y programas de estudio, así como sus 
materiales y métodos educativos; un fondo de 13 mil millones de pesos para el mantenimiento y dignificación de los 
planteles; un plan integral de diagnóstico, rediseño y fortalecimiento del Sistema de Normales Públicas y 12 mil millones 
de pesos para ampliar el número de escuelas de tiempo completo. 
 
El presidente Peña Nieto orientó su discurso a persuadir. El nuevo sistema de evaluación –recalcó– tendrá reglas 
transparentes y claras ‘‘que premian y reconocen el mérito’’; los docentes de nuevo ingreso serán aquellos ‘‘que mejor 
se han preparado y tengan capacidad para responder a las exigencias de un aprendizaje efectivo’’. 
 
Además, ‘‘se evitarán las prácticas indebidas que violan el principio de equidad’’ para aquellos con méritos para su 
acceso y ascenso; asimismo, se hará más ‘‘atractiva y desafiante’’ la profesión docente y se otorgarán ‘‘estímulos y 
apoyos adecuados’’ y mejores condiciones para impartir clases. 
 
Con esta legislación, aseguró, ‘‘no se podrá acceder a una plaza o a una promoción sin demostrar las capacidades 
suficientes y tampoco la autoridad podrá asignar arbitrariamente a quien deba desempeñar estas funciones’’. 
En la misma ceremonia, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, ubicó en estas reformas el hecho inédito 
de considerar una ‘‘meta constitucional explícita’’ a la educación de calidad. 
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Pero esa calidad, dijo, ‘‘no es pensar en abstracto’’, sino dar mejores maestros a los alumnos, más tiempo en los 
planteles, una educación más completa , acceso a alimentos sanos y nutritivos, mejores libros de texto e instalaciones 
escolares adecuadas. 
 
E indicó: ‘‘Gracias a la reforma promovida por el Presidente, la educación de nuestros escolares estará en manos de 
aquellos que demuestren ser los mejores para enseñar’’. 
 
Peña Nieto apuntó a su vez: ‘‘Los maestros de hoy, que están en el servicio y sean evaluados, mantendrán su plaza, al 
tiempo que se establecen estándares de calidad para los de nuevo ingreso. Los niveles ya logrados en carrera 
magisterial están plenamente protegidos’’. 
 
Mejora en la práctica profesional, el objetivo 
 
Atribuyó como la principal función de la evaluación docente la mejora de la práctica profesional ‘‘a partir de un mejor 
conocimiento de las fortalezas y debilidades de cada maestro para apoyarlo en su desarrollo’’. 
 
Esta reforma, dijo también, fortalece las capacidades de gestión de la escuela y asegura la gratuidad. Se crea también 
el sistema de información y gestión educativa. 
 
Enumeró la ‘‘hoja de ruta’’ de la reforma una vez concluido el proceso legislativo: emisión de los lineamientos de 
autogestión escolar para mejorar infraestructura, compra de materiales y resolver problemas de operación básicos; 
instalación del consejo nacional de participación social; expedición de reglas para la distribución de alimentos escolares, 
y adecuación de las leyes locales en materia educativa. 
 
Además, en el próximo ciclo escolar (2014-15) se realizará el primer concurso de oposición de nuevo ingreso y se 
definirán los mecanismos de evaluación del personal en servicio. 
 
Finalmente, el presidente Peña Nieto invitó a los maestros y a los padres de familia a conocer el contenido de la reforma 
educativa y sumarse a su ‘‘implementación’’, y a los pedagogos y educadores a incorporarse al diseño del nuevo 
modelo educativo. 
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Promulga EPN leyes secundarias de la reforma educativa  
Notimex  

 
El presidente Enrique Peña Nieto, promulgó las tres leyes secundarias de la reforma educativa, detalló los beneficios 
que traerá para la educación en el país, y llamó al magisterio a conocer su contenido real para que tenga la seguridad 
de que su trabajo está a salvo. 
 
Anunció que habrá reglas claras y transparentes para el nuevo ingreso al magisterio; oportunidades para el desarrollo 
profesional; establecerá obligaciones a las autoridades; fortalecerá las capacidades de gestión de la escuela y su 
gratuidad; pleno respeto a los derechos laborales de los maestros, así como imparcialidad, objetividad y transparencia 
de la evaluación. 
 
Al promulgar las leyes General de Educación; del Instituto Nacional para la Evaluación, y del Servicio Profesional 
Docente, el jefe del Ejecutivo solicitó el apoyo a los 31 gobernadores y del jefe de gobierno del Distrito Federal para 
realizar los cambios legales necesarios para que la reforma educativa sea una realidad en las entidades. 
 
Frente al Consejo Rector del Pacto por México, las dirigencias nacionales de PRI, PAN y PRD, Peña Nieto refrendó que 
en la aplicación de la reforma educativa no habrá marcha atrás sino que se debe avanzar con mayor celeridad, por lo 
que instruyó al titular de la SEP, Emilio Chuayffet Chemor, a seguir adelante en la instrumentación de la reforma 
educativa. 
 
En la residencia oficial de Los Pinos, el primer mandatario anunció la ruta para la instrumentación de la reforma, por lo 
que en las siguientes semanas se emitirán los lineamientos que regirán la autogestión de las escuelas para mejorar su 
infraestructura, comprar materiales educativos, resolver problemas de operación básicos. 
 
Dijo que en breve se instalará el Consejo Nacional de Participación Social, que involucrará a todas las partes del 
proceso educativo y también, en las siguientes semanas, se publicarán los lineamientos para el expendio y distribución 
de alimentos en las escuelas, a fin de cuidar la salud y el sano desarrollo de niños y jóvenes. 
 
Adelantó también que dentro de los próximos seis meses, las entidades federativas deberán adecuar su respectiva 
legislación educativa. 
 
En el ciclo escolar 2014-2015 se realizará el primer concurso de oposición de nuevo ingreso y se definirán los 
mecanismos de evaluación del personal en servicio, con la participación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
autoridades locales y, por supuesto, el nuevo Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. 
 
Peña Nieto reconoció la responsabilidad y la elevada vocación de servicio y el compromiso con México de los "cientos 
de miles de maestros que hoy están en las aulas en este momento cumpliendo con nuestros niños y jóvenes". 
 
Acompañado por el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor; por los líderes de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz; de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, y de 
Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero; así como por gobernadores y miembros del gabinete legal y ampliado, Peña 
Nieto convocó al magisterio a que conozca el contenido real de la reforma. 
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"Tengan la seguridad que su trabajo está a salvo, con esta reforma tendrán mayores oportunidades para crecer 
profesionalmente y sobre todo ser mejores profesores", dijo a los profesores. 
 
Asimismo expresó que las nuevas condiciones de ingreso al magisterio permitirán que quienes impartan clases sean los 
mejor preparados y tengan la capacidad para responder a las exigencias de un aprendizaje efectivo. 
 
Además, dijo, se evitarán las prácticas indebidas que violan el principio de equidad en detrimento de quienes tienen el 
mérito para acceder al magisterio y ascender profesionalmente. 
 
También habrá nuevas oportunidades para el desarrollo profesional, ya que "la Ley General del Servicio Profesional 
Docente reconoce la importancia de elevar el desempeño docente a través de estímulos y apoyos adecuados, así como 
mejores condiciones para impartir clases. 
 
"La ley abre oportunidades para que la profesión docente sea más relevante, atractiva y desafiante, según los intereses 
y méritos de cada maestro, al permitir que quien destaque en su desempeño sea objeto de reconocimiento mediante 
movimientos laterales o estímulos económicos". 
 
Aseguró que la reforma también establece obligaciones a las autoridades, no sólo a los maestros "o quienes deseen 
serlo, sino también a quienes ejercen funciones de autoridad". 
 
Una obligación que la autoridad adquiere, dijo, es la creación del sistema de información y gestión educativa, para 
agilizar los trámites administrativos y que los maestros y quienes ocupan un puesto de dirección o de supervisión 
dediquen mayor tiempo a sus labores con sus alumnos. 
 
Destacó que otra de las bondades es el fortalecimiento de las capacidades de gestión de la escuela y aseguramiento de 
la gratuidad, pues insistió las reformas están plenamente inspiradas en fortalecer la educación pública, laica y gratuita 
 
Asimismo, pleno respeto a los derechos laborales de los maestros y sostuvo que la calidad de la educación está ligada 
a la carrera profesional docente. 
 
Sin embargo, aclaró que la Ley General de Servicio Profesional Docente respeta plenamente los derechos y estabilidad 
laboral de quienes ya trabajan en el Sistema Educativo Nacional, facilitando su superación y reconociendo el valor de 
sus aportaciones de la sociedad. 
 
"Los maestros de hoy que están en el servicio y sean evaluados tendrán su plaza al tiempo que se establecen 
estándares de calidad para los de nuevo ingreso", subrayó. 
 
Otro de los beneficios es que ofrece objetividad y transparencia en la evaluación. Se tomaron en cuenta las voces del 
magisterio, para que la evaluación atienda la diversidad de las regiones del país. 
 
Dijo que con la promulgación de estas leyes concluye el camino legislativo, pero inicia el camino de su instrumentación 
que permitirá al Estado retomar su rectoría en la educación. 
 
"Para 2014, el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación propone 12 mil millones de pesos para 
incrementar el número de escuelas de tiempo completo y pasar de seis mil 700 a más de 15 mil, informó. 
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También se han propuesto más de 13 mil millones de pesos para el mantenimiento y dignificación en las escuelas del 
país, agregó. 
 
Asimismo instruyó al titular de la SEP a iniciar un amplio ejercicio de consulta nacional y regional, con maestros, 
pedagogos y expertos en la materia, a fin de orientar el nuevo modelo educativo para el país en los siguientes años. 
 
"Igualmente, le instruyo iniciar a la brevedad el Plan Integral de Diagnóstico, Rediseño y Fortalecimiento del Sistema de 
Normales Públicas que mandata la ley", puntualizó Peña Nieto. 
 
OVR 
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Marchan hoy en dos contingentes a Los Pinos para instalar mesa de diálogo 
 

Maestros de la sección 22 rodearon sedes de la SEP y el SNTE 
unas ocho horas 
“No iremos a las aulas hasta que Enrique Peña Nieto vete la reforma educativa”, advierten 
 
Laura Poy y Karina Avilés 

  
Maestros de la sección 22 de Oaxaca cercaron por sus costados las instalaciones de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) por un lapso de casi ocho horas y, al mismo tiempo, mantuvieron una valla en torno a la sede del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la cual estuvo resguardada por elementos de la policía 
capitalina. 
 
Después que el presidente Enrique Peña Nieto promulgó las leyes secundarias de la reforma educativa, el secretario 
general de la sección 22, Rubén Núñez Ginés, advirtió que hoy más de un millón de maestros se movilizarán en la 
megamarcha de la resistencia y la desobediencia civil, la cual tendrá dos contingentes que confluirán en Los Pinos y 
que se prevé dé inicio a las 10.00 de la mañana. Por ello, este día habrá un “paro nacional”. 
 
Pidió que de “una vez por todas” el titular del Ejecutivo establezca una mesa de diálogo con la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) y advirtió que si la asamblea del magisterio disidente así lo determina 
“estaremos dando un grito popular, no oficial, un grito de todos los maestros, que se escuche en toda la República: No a 
la reforma educativa, Sí a las propuestas alternativas de los maestros”. 
 
“El Ejecutivo podrá pasar leyes, pero en la práctica no pasarán” 
 
Núñez Ginés agregó que “no es cierto que la coordinadora se esté replegando, no es cierto que ha dejado la lucha, no 
es cierto que vamos a dejar el Zócalo capitalino, no es cierto que nos vamos a replegar: n nos vamos a ir a las aulas 
hasta que Enrique Peña Nieto vete esta reforma educativa”. Además, enfatizó que el Ejecutivo federal podrá pasar sus 
leyes en sentido administrativo, pero en la práctica “no pasarán”. 
 
Por otra parte, reiteró que este sábado se reunirán nuevamente dirigentes y organizaciones magisteriales para convocar 
a una “huelga” en el país contra las reformas educativas, enérgética y fiscal. 
 
Este día la dirigencia de la sección 22 sostendrá una mesa en la Secretaría de Gobernación para abordar demandas 
locales, y exigir abrir un diálogo con los contingentes de la coordinadora. 
 
Poco después de las siete de la mañana, decenas de maestros comenzaron a concentrarse en los principales accesos 
de la SEP, y en las inmediaciones del edificio del SNTE, el cual ya era resguardado por cerca de cien elementos de la 
policía capitalina, quienes instalaron vallas con granaderos en las esquinas de las calles Del Carmen y Venezuela, y de 
ésta y República de Argentina. De este modo, los uniformados impidieron el paso en ese tramo, por lo que el servicio de 
metrobús fue suspendido. 
 
Los mentores cuestionaron a los elementos de seguridad el porqué custodiaban un inmueble “privado, que pagamos 
con nuestras cuotas”, frente al que se instaló un camión de policías sobre la calle de Venezuela. 
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La mayoría de los profesores portaban carteles negros con letras blancas y la leyenda: “México no tiene presidente”, 
mientras otros colocaron mantas y pancartas en los principales accesos de la SEP para repudiar la aprobación de la 
reforma educativa y sus leyes secundarias. 
 
Frente a las instalaciones de la dependencia, los educadores reclamaron la renuncia de Emilio Chuayffet Chemor, y 
subrayaron que sólo a escondidas y resguardados por las “fuerzas represivas” promulgan normas en contra de los 
trabajadores de la educación. 
 
En punto de las 15 horas, los mentores comenzaron a retirarse hacia su campamento nacional, después de haber 
cercado la SEP, en las calles de Brasil, Venezuela, Argentina y Luis González Obregón. 
 
Desde una camioneta con sonido, anunciaron que ayer por la noche sesionarían como Asamblea Nacional 
Representativa. 
 
Estudiantes y maestros de la UNAM se suman a acciones 
 
Estudiantes y trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se sumarán hoy a las 
movilizaciones convocadas por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
 
Así, la Facultad de Ciencias hará un paro total de actividades, mientras Economía realizará un “paro administrativo”, un 
mitin y una marcha interna para difundir la lucha magisterial. 
 
Estudiantes de esa facultad detallaron que una vez concluida la movilización convocada por el magisterio, un grupo de 
maestros acudirán a Ciudad Universitaria, donde explicarán la razón de su movimiento. 
 
En tanto, trabajadores de la Facultad de Arquitectura anunciaron que se sumarán a las acciones preparadas para hoy 
por la CNTE, al igual que los del Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Naucalpan. 
 
Se aclaró que la presencia de los empleados en las movilizaciones será a título personal y que no es convocada por el 
sindicato de la casa de estudios. 
 
(Con información de Emir Olivares Alonso) 
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Fanny Ruiz-Palacios 
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La Sección 22 anuncia “su grito” en el Zócalo   
 
Darán en el Zócalo un “grito popular”, advierte la sección 22; pese a la promulgación de la reforma, advierten que no 
pasará en las aulas 
  
 Jaqueline Coatecatl 

 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtió que no se retirará del Zócalo capitalino 
hasta que el presidente Enrique Peña Nieto se siente en una mesa de diálogo con ellos. 
 
Anteriormente los docentes en paro pedían la presencia de los secretarios de Gobernación (Segob) y de Educación 
Pública (SEP), sin embargo, ninguno de los dos ha sido parte de las mesas de diálogo. 
 
Ante la cercanía de la verbena popular que se realiza con motivo de las Fiestas Patrias, el secretario general de la 
sección 22, Rubén Núñez, advirtió que la dirigencia está contemplando que el movimiento magisterial dé un "grito 
popular", sin desocupar la plancha del Zócalo. 
 
“Estaremos dando un grito popular, no un grito oficial, un grito de todos los maestros y maestras. ¡Que se escuche en 
toda la República: no a la reforma educativa, sí a las propuestas de los maestros!”, advirtió durante el mitin que 
realizaron por ocho horas en las oficinas de la SEP en el Centro Histórico. 
 
Después de que el presidente Enrique Peña Nieto promulgara las leyes secundarias de la reforma educativa, Núnez 
insistió en que la nueva legislación “no pasará en las aulas”. 
 
“Pasará en el sentido administrativo, pero en la práctica la reforma no va a pasar, nosotros tenemos propuesta 
alternativa, nosotros podemos organizar el trabajo de la práctica docente en las aulas. Y si bien es cierto que esa ley ya 
se aprobó, quienes no la hemos aceptado somos los maestros de la CNTE,” aseguró el oaxaqueño. 
  
   
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Nurit Martínez Carballo 
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Nurit Martínez y Dinorath Mota 
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‘‘Nuestros asuntos’’ son otros, señala Díaz de la Torre 
 

Satisface al SNTE que el gobierno controle el pago de salario a 
maestros 
Rosa Elvira Vargas y José Antonio Román 

  
Ante la propuesta presentada en la reforma hacendaria para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) retome el 
control en el pago de los salarios a los maestros en todo el país, el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, dijo que los procesos administrativos de la educación corresponden 
solamente al gobierno federal. 
 
‘‘Nuestros asuntos, y es de lo que me gustaría hablar, son lo sindical, lo educativo y el desarrollo profesional de nuestros 
compañeros maestros. Los procesos administrativos son del gobierno’’, insistió. 
 
Entrevistado al término del acto donde el presidente Enrique Peña Nieto promulgó las tres leyes secundarias en materia 
educativa, el dirigente del sindicato magisterial prácticamente minimizó esta propuesta contenida en la reforma 
hacendaria y dijo que lo importante para los maestros es que, cumpliendo con su trabajo y responsabilidad, se les 
cubran su salario, sus prestaciones y sean respetados plenamente sus derechos laborales. 
 
‘‘El sindicato no administra la educación, son los gobiernos estatales y el gobierno federal. Esa pregunta, de posibles 
irregularidades (de corrupción y exceso en el número de maestros comisionados, citado en el mismo acto por el 
dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano), la tiene que responder la autoridad educativa’’, dijo el líder gremial. 
 
Y es que desde la descentralización educativa, en el gobierno del presidente Carlos Salinas de Gortari, se decidió 
trasladar recursos materiales y económicos a los estados para que fueran éstos los responsables del sistema educativo. 
Pero tras 20 años de esta práctica, varias entidades enfrentan graves problemas financieros por esta situación. Ahora, 
el gobierno federal pretende tener mayor control de las plazas, sobresueldos y movimientos de los maestros, además de 
una mayor transparencia en el ejercicio del gasto. 
 
Díaz de la Torre se refirió también a la propuesta de gravar las colegiaturas. Dijo que la escuela pública es la base y 
sustento de la inmensa mayoría de las familias mexicanas y es ésta a la que hay que fortalecer para tener una 
educación de calidad. 
 
Incluso, consideró que tras la reforma educativa, el gran reto es que los padres de familia que tienen a sus hijos en 
escuelas privadas vean en la educación pública una verdadera opción. 
 
–¿De qué forma se suma el SNTE a este llamado que hace el Presidente para conformar la forma en la que se evaluará 
a los maestros? –se le preguntó. 
 
–Buscaremos estar presentes en los consejos consultivos que tendrá el Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación, además de participar en la consulta y en todo el debate sobre la definición del modelo educativo que tendrá 
el país, pues al final de cuentas somos los maestros los que estamos en las aulas. 
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“Acabar con privilegios fiscales ayudará al país” 
 

La iniciativa hacendaria “tiene orientación social”, dice Narro 
Emir Olivares Alonso 

  
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aplaudió el proyecto de reforma 
hacendaria del Ejecutivo federal y subrayó que todos los mexicanos, en particular los que más tienen, deben hacer un 
esfuerzo para contrarrestar la desigualdad. 
 
“Me da gusto que el presupuesto y la economía tengan orientación social, que se haga una gran reforma, porque se 
requiere. Debemos avanzar, pero necesitamos recursos y deben salir de una mayor productividad y lo lamento, pero se 
obtendrán de las aportaciones de quienes más tienen y terminar con una serie de privilegios fiscales que al país no le 
ayudan”. 
 
Entrevistado tras la firma del Acuerdo Nacional para la Creación o Desarrollo de Escuelas o Programas de 
Emprendimiento e Innovación Social –efectuada en la Unidad de Posgrado de la casa de estudios–, el rector destacó 
que la mayor captación de recursos a la hacienda pública tienen que traducirse en el apoyo para quienes más lo 
necesitan, pues el país debe hacer un esfuerzo y éste corresponde a los que tienen más. 
 
“Nadie sale a aplaudir porque le cobran más impuestos. Lo que sí digo es que todos tenemos que hacer un esfuerzo. 
Comprender que el país necesita recursos públicos y deben ser mejor distribuidos y para ayudar a quienes más lo 
requieren. Quienes mucho tienen, mucho le deben al país. Seguramente mucho trabajo les ha acompañado a lo largo 
de su vida, pero también mucho han tenido de México. Yo sí hago un llamado para que todos apoyemos y aportemos 
para contribuir con los que más necesitan.” 
 
También agradeció al Ejecutivo federal que en el anteproyecto de presupuesto para 2014 se proyecte el total de los 
recursos solicitados por la UNAM (poco más de 31 mil millones de pesos) y también se plantee “una mejoría importante” 
para la educación superior pública en general. 
Al ser interrogado sobre si ese incremento al sector alcanzó los 50 mil millones de pesos adicionales respecto a los 103 
mil millones aprobados para el ejercicio fiscal de 2013 solicitados por la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior –según palabras del secretario general de esa agrupación, Enrique Fernández 
Fassnacht, tras una reunión con autoridades educativas el pasado 21 de agosto–, Narro Robles aseguró que durante 
los trabajos con la Secretaría de Educación Pública “no se mencionaron cifras, jamás se habló de 50 mil millones de 
pesos”. 
 
“El país no es pobre, es de pobres” 
 
Durante la ceremonia de firma del acuerdo, el rector universitario expuso que México debe generar más riqueza y 
convencerse de distribuirla mejor, pies el país no es pobre, sino de pobres, ya que es la economía 14 del mundo, pero 
uno de cada dos mexicanos está en situación de pobreza. 
 
En su turno, Carlos Rojas Gutiérrez, director general del Instituto Nacional de la Economía Social, enumeró varias cifras 
que muestran la dolorosa realidad que enfrentan muchos de los 31 millones de jóvenes mexicanos: 8 por ciento está en 
el desempleo, de los que trabajan 39 por ciento se ubica en el sector formal y el resto en la economía informal; a más  
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escolaridad más desocupación, pues 3 por ciento de quienes carecen de primaria completa no tienen empleo, pero la 
cifra es de 40 por ciento entre quienes concluyeron bachillerato y educación superior. 
 
Además 30 por ciento de los jóvenes ha sido víctima de la delincuencia y 48 por ciento de presos en reclusorios son 
jóvenes. 
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Llevarán al pacto tema del pago escolar 
José A. Román y Rosa Elvira Vargas 

  
Los dirigentes nacionales de PRI y PRD, César Camacho y Jesús Zambrano, respectivamente, propusieron llevar al 
Pacto por México el tema del IVA a colegiaturas. En un principio hay disposición del secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray. 
 
La propuesta la hicieron por separado ambos dirigentes, entrevistados al término de la promulgación de las leyes 
educativas por el presidente Enrique Peña Nieto, y luego de que su homólogo panista, Gustavo Madero, adelantó que 
su partido se opondrá a la propuesta de ese gravamen planteado en la reforma hacendaria del gobierno federal. 
 
Zambrano dijo incluso que durante el acto, realizado en la residencia oficial de Los Pinos, se acercó al secretario Luis 
Videgaray para expresarle que “era pertinente y aconsejable” abordar este tema en el Pacto por México, y junto con los 
legisladores adoptar algún acuerdo sobre el particular, más aún con la importancia que se le quiere dar al tema 
educativo. Hay disposición por parte del gobierno federal. 
 
–¿El PRD va ir junto con el PAN en este tema? –se le cuestionó. 
 
–Lo vamos a platicar con los legisladores. Me parece que son atendibles los reclamos que desde distintos sectores de la 
sociedad empezaron a expresar su preocupación por el tema de las colegiaturas –respondió Zambrano. 
 
El priísta César Camacho, quien funge como presidente temporal del Pacto por México, adelantó que solicitará al PRD y 
al PAN abordar el tema del IVA en colegiaturas en este acuerdo y negociación política. 
 
“Creo que podemos construir un buen acuerdo, que sin merma de las finanzas públicas pueda también evitar una carga 
de ese tamaño a los padres de familia; hay voluntad, hay disposición. En los primeros intercambios de impresiones con 
el secretario de Hacienda, hay también disposición para tocar el tema; creo que se puede tener un buen término”, dijo. 
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Se cometieron violaciones al reglamento del Congreso, dice 
 

Ilegal, dictamen sobre Ley del Servicio Profesional Docente, 
denuncia Bartlett 
Víctor Ballinas y Andrea Becerril 

  
El coordinador del PT en el Senado, Manuel Bartlett, denunció ante la mesa directiva de esa cámara a los presidentes 
de las comisiones de Educación y de Estudios Legislativos, el panista Juan Carlos Romero Hicks, y la priísta Graciela 
Ortiz, por haber cometido violaciones a la Constitución, a la ley y el reglamento del Congreso en la aprobación, la 
semana pasada, de la Ley General del Servicio Profesional Docente (LGSPD). 
 
Bartlett aseveró que no hubo discusión; en 25 minutos, sin deliberación, se votó el dictamen que luego pasó al pleno, sin 
importar la trascendencia y demandas de los maestros. El pleno recibió el dictamen de 62 páginas, abundó el petista, 
“sin la menor posibilidad ya no de analizarlo, sino siquiera de leerlo”. 
 
Sostuvo en la tribuna que “el dictamen de la LGSPD es ilegal”, debido a que los presidentes de las comisiones no se 
sujetaron a los procedimientos previstos en la Carta Magna, en la ley y demás procedimientos, como lo establece el 
artículo 136 del reglamento del Congreso”. 
 
El petista pidió que la mesa directiva realice una investigación y desahogue los procedimientos de responsabilidad 
administrativa, en los términos de la ley, y se determinen por la autoridad competente y conforme a derecho las 
sanciones que proceden contra los responsables”. 
 
Bartlett entregó la denuncia formal al presidente del Senado, el priísta Raúl Cervantes y pidió observar los principios de 
legalidad en los dictámenes. 
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Los integrantes de la bancada priísta “examinaremos cuidadosamente el tema” 
 

Admite Beltrones que la aplicación del IVA a colegiaturas tendría 
un impacto negativo 
El legislador asegura que no se harán ajustes caprichosos a la iniciativa de paquete económico 
 
Enrique Méndez y Roberto Garduño 

  
La propuesta de aplicar el impuesto al valor agregado (IVA en colegiaturas “no genera ninguna simpatía y puede tener 
un impacto negativo en amplios sectores de la población y de la clase media”, reconoció el coordinador del PRI en la 
Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones. Adelantó que los legisladores de su partido tomarán la decisión que más 
convenga al interés general. 
 
El político sonorense señaló que ninguna reforma fiscal que aspire con acabar privilegios y romper inercias resultará 
fácil, y en ese tenor la bancada de su partido en San Lázaro impulsará el paquete económico enviado por el presidente 
Enrique Peña Nieto. 
 
 
“Ya comenzó el trabajo de análisis y discusión del paquete económico enviado por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Hemos encontrado un conjunto de beneficios por los que históricamente el PRI ha venido luchando: seguro de 
desempleo, pensión universal para adultos mayores de 65 años y otros temas en los cuales estamos plenamente de 
acuerdo e impulsaremos para su aprobación”. 
 
No obstante, refirió Beltrones, en el análisis de la propuesta su bancada identificó temas que merecerán mayor 
discusión y reflexión. “Pondría un ejemplo, el caso del cobro del IVA en las colegiaturas; pensamos que puede tener un 
impacto negativo en amplios sectores de la población y de la clase media; por eso los diputados examinaremos muy 
cuidadosamente el tema. Tomaremos la decisión que más convenga al interés general. La preocupación del grupo 
parlamentario del PRI está muy dividida en su criterio sobre el tema del IVA en colegiaturas”. 
 
Al abordar la polémica en torno a la aplicación del IVA generalizado de 16 por ciento en todo el país, expuso que por 
muchos años su partido ha considerado que ese gravamen en la frontera sea distinto al que pagan el resto de los 
mexicanos en cinco puntos de diferencia. 
 
“Lo que estamos buscando es homologar el IVA en todo el país, y para ello deberemos buscar para la frontera fórmulas 
de compensación más creativa que le lleven a esa zonas beneficios concretos, más allá de éste que han tenido por 
tantos años, a diferencia del resto de los mexicanos, que pagamos el 16 por ciento.” 
 
Beltrones adelantó que no se harán ajustes caprichosos al paquete económico. “Estamos entusiasmados y creemos 
que el mismo presidente Enrique Peña Nieto, como lo explicó muy bien el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, 
cumplirá con una deuda social que tenemos, como el tema de esta pensión universal para adultos mayores de 65 años, 
así como también el seguro de desempleo, pero a través de ir disminuyendo los privilegios que se han tenido en los 
últimos años, y de ahí deberá surgir algún otro planteamiento mucho mejor en los próximos años”. 
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–¿La recaudación del IVA en colegiaturas es significativa para la reforma hacendaria? 
 
–Creo que todo es significativo, pero lo más importante es que en este punto nosotros partimos de la base que siendo 
una obligación constitucional la educación primaria, secundaria y preparatoria, si hay quienes auxilian al Estado en esa 
obligación enviando a sus hijos a una educación en donde pueden pagar, mínimamente debe haber alguna 
consideración también para ellos. 
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Zambrano fustiga a la CNTE; primer resultado del pacto: Madero 
 

Se congratulan PRD, PAN y PRI por la reforma educativa 
‘‘Un pendiente menos’’, expresa el dirigente priísta Camacho Quiroz 
 
José Antonio Román y Rosa Elvira Vargas 

  
Ubicada como producto del Pacto por México, durante la promulgación de las leyes secundarias de la reforma educativa 
intervinieron los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD. 
 
Así, mientras Jesús Zambrano, del sol azteca, criticó a la disidencia magisterial encabezada por la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) por dejar a millones de niños sin clases, ‘‘sin razón’’, porque ‘‘buena 
cantidad’’ de sus propuestas fueron recogidas en las leyes secundarias, Gustavo Madero, del blanquiazul, adelantó que 
su partido no apoyará el IVA en colegiaturas. César Camacho, del tricolor, en tanto, dijo que con la conclusión legislativa 
de estas reformas, el Pacto por México ‘‘da cuenta de un pendiente menos’’. 
 
Ante el presidente Enrique Peña Nieto, los tres líderes partidistas se congratularon por este nuevo marco legal, que 
tiene el propósito, dijeron, de elevar la calidad del sistema educativo. 
 
Zambrano recordó que desde el inicio de esta reforma se tuvo la convicción de recuperar la rectoría del Estado en 
materia educativa, que se perdió durante décadas, ‘‘al dejarla en manos de intereses ajenos a la educación que 
deterioraron criminalmente la calidad de la misma’’. 
 
Dijo que al incorporar, ‘‘incluso a la letra’’, una buena cantidad de propuestas de sectores del magisterio, especialmente 
de la CNTE, ‘‘no tienen razón’’ en criticarla y menos aún en dejar sin clases durante semanas a millones de niños en 
varios estados. ‘‘La libertad de unos (para manifestarse) termina en donde empieza la libertad de los demás, y eso debe 
quedar muy claro entre nosotros’’. 
 
El líder perredista defendió el nuevo marco legal en materia educativa y aseguró que ninguna de estas leyes tiene 
propósitos punitivos o antilaborales, pues se respetan todos los derechos de los maestros. 
 
Incluso, Zambrano Grijalva dijo que todo este entramado legal es apenas el inicio de lo que se identificaría como la 
verdadera revolución educativa, donde la educación es un elemento e instrumento indispensable e insustituible para 
lograr la movilidad social. Es el instrumento más democrático con que cuenta un Estado nacional, y en particular, el 
nuestro, afirmó. 
 
En su oportunidad, el panista Gustavo Madero dijo que esta reforma es el primer resultado completo del Pacto por 
México, además de que hizo un reconocimiento a los legisladores que lograron dirimir diferencias y consensuar la mejor 
legislación posible. Además, supieron aguantar fuertes presiones externas de quienes pretendieron ‘‘descarrilar’’ estas 
reformas. 
 
Madero reiteró la colaboración y apoyo de su partido a todo aquello que es bueno para México, como lo prueba dicha 
reforma, pero advirtió que se opondrá ‘‘a aquellas salidas falsas, aquellos espejismos y aquellas medidas que perjudican  
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el desarrollo sostenible y vigoroso de la economía y el bienestar de las familias. Por ello, no apoyaremos que se cobre el 
IVA en colegiaturas’’, dijo el panista. 
 
Por su parte, el dirigente priísta César Camacho Quiroz expresó que con la promulgación de estas leyes secundarias, el 
poder público ofrece un resultado más. El Pacto por México da cuenta de un pendiente menos, concluyó. 
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Se irán a colegios públicos y “al fisco le tocará poner dinero en vez de recaudar”, asegura 
 

Migrarán de escuelas privadas 400 mil jóvenes si se aprueba el IVA 
a las colegiaturas: Fimpes 
Ariane Díaz 

  
De aprobarse el impuesto al valor agregado (IVA) a las colegiaturas en escuelas privadas, se prevé una migración de 
alrededor de 400 mil jóvenes de educación superior y media superior hacia escuelas públicas, las cuales “no tienen 
capacidad”, y cuya absorción representaría un incremento al presupuesto en educación de 22 mil millones de pesos, 
frente a los 11 mil millones de pesos que podría recaudar el fisco, lo que convierte a la reforma hacendaria propuesta en 
“financieramente insostenible”, advirtió la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior 
(Fimpes). 
 
En entrevista, su secretario general, Rodrigo Guerra, explicó que de acuerdo con las proyecciones de la agrupación, 
entre 20 o 25 por ciento de quienes estudian en escuelas particulares no podrían pagar la colegiatura, lo que 
representaría darles 70 mil pesos adicionales al año por estudiante universitario y 40 mil para estudiantes de nivel medio 
superior. 
 
“Al sumar todo, el presupuesto en educación pública tendría que ser incrementado en alrededor de 22 mil millones de 
pesos al año y los cálculos en cuanto a recaudación fiscal después de que ese 25 por ciento de jóvenes se fuera, es de 
11 mil millones de pesos; es decir, al fisco le va a tocar poner dinero en lugar de recaudar para aceptar la migración 
pues tienen derecho como mexicanos de recibir educación pública”. 
 
Recordó que los padres de los alumnos ahorran al erario público 130 mil millones de pesos con el pago de colegiaturas 
en escuelas privadas de todos los niveles educativos y que una reforma fiscal tiene que ser “dialogada, debatida y 
eventualmente ajustada”, por lo que “esperamos que las comisiones de Educación y Hacienda en el Congreso escuchen 
los razonamientos y hagan los ajustes pertinentes”. 
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Anuncia Gabino Cué apertura de negociación en Oaxaca 
 

Concluye la CNTE paro de labores en Michoacán; protestas en 
Chiapas 
De los corrresponsales 

  
Luego de casi 20 días, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) concluyó ayer el paro de 
labores que mantuvo en escuelas de Michoacán, y liberó las instalaciones de la Secretaría de Educación en el Estado. 
A su vez, el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, anunció una nueva mesa de negociación con la CNTE para dar cauce 
al conflicto magisterial en la entidad, mientras hubo protestas en contra de la reforma educativa en Chiapas. 
 
El dirigente de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega, informó que luego de reunirse con autoridades educativas 
estatales, se acordó entregar las oficinas de la Secretaría de Educación, regresar a las aulas e iniciar una lucha política, 
jurídica y pedagógica, para combatir a la reforma educativa. 
 
En tanto, el gobernador oaxaqueño Gabino Cué adelantó que habrá una nueva mesa de negociación con la CNTE, pues 
“día que pasa, día que se complica el calendario escolar; se complica la situación que se vive en diferentes municipios 
de la entidad por la desesperación de los padres de familia”. 
 
El mandatario pidió prudencia a familiares de alumnos y autoridades municipales para evitar una confrontación con 
profesores. “En algunas comunidades por el enojo, por la molestia, por los acuerdos que ya se han tomado en el seno 
de algunos cabildos, el regreso (de los maestros a las aulas) en algunos lugares no va a ser sencillo.” 
 
Sostuvo que en 50 municipios oaxaqueños se incrementó el descontento contra los profesores en paro. 
 
Bloquean mentores tres plazas comerciales de Tuxtla Gutiérrez 
 
En tanto, maestros de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon este 
martes los accesos a tres plazas comerciales de Tuxtla Gutiérrez y tomaron la Torre Chiapas –que aloja oficinas 
estatales y federales–, así como la caseta de cobro de la carretera de cuota San Cristóbal-Tuxtla. 
 
De su lado, dirigentes del Movimiento Democrático Magisterial de Zacatecas, perteneciente a la CNTE, aseguraron que 
desde la Secretaría de Educación y Cultura de la entidad se inició una campaña “de acoso y represión” contra la 
disidencia. 
 
En tanto, Nidia Natalia Cardona, vocera del Consejo de Maestros Contra la Reforma Educativa, afiliado al grupo Base 
Magisterial de Aguascalientes, convocó a los docentes de la entidad “a un paro para que se planten afuera del 
Congreso del Estado” a partir de este miércoles. 
 
Amenaza Ángel Aguirre a paristas 
 
El gobernador Ángel Aguirre advirtió que maestros que falten tres días a sus labores serán despedidos, como lo señala 
la nueva Ley General de Educación, además que “padres de familia y la sociedad en su conjunto no quieren que 
nuestros niños pierdan más clases. Ya de por sí venimos padeciendo un rezago, y si se agrega que pretendan llevar al  
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paro a algunas de las escuelas –como advirtieron maestros de la entidad–, me parece que sería condenable y 
lamentable”. 
 
En cuanto a la suspensión de labores el lunes pasado a causa del asesinato de un profesor en la colonia Renacimiento 
de Acapulco, perpetrado el viernes anterior, el gobernador aseguró que se enviaron policías a escuelas del puerto, las 
cuales “prácticamente retornaron a sus labores”. 
 
Habrá descuentos a paristas 
 
La Secretaría de Educación de Tamaulipas advirtió que descontará a maestros los días no trabajados y que supervisará 
los municipios donde se han realizado paros como Reynosa y Tampico. 
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Cué pide a padres no tomar escuelas para evitar confrontaciones  
Alfonso Cruz en Oaxaca  

 
El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, llamó a los padres de familia a la prudencia y no abrir las escuelas 
para iniciar el ciclo escolar y con ello caer en actos que puedan derivar en confrontaciones con los profesores de la 
Sección 22. 
 
 Dijo que debido al incremento de las expresiones de desesperación que llevan a abrir escuelas aún con la oposición 
magisterial, por lo que solicitó mantener la calma, pues los alumnos volverán a las aulas y se recuperará el tiempo 
perdido. 
 
 En entrevista colectiva, el mandatario estatal reiteró que ayer volvería a reunirse en la Secretaría de Gobernación 
(Segob) con el subsecretario Luis Miranda y la comisión ampliada de la Sección 22, para atender el tema magisterial 
que dijo “está muy avanzado”. 
 
Expuso que en unos 50 municipios hay malestar de las comunidades por la falta de clases, y eso es debido a la 
desesperación de los padres de familia que no tienen en donde dejar a sus hijos, “la gente trabaja y se encuentra en 
problemas por esa situación, estamos exhortando, deseando que esta situación termine”. 
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En Acapulco acuerdan reanudar clases tras reunión en la PGJE 
 

Maestros de Heliodoro Castillo rehúsan trabajar, por violencia 
Sergio Ocampo Arista y Héctor Briseño 
Corresponsales 

 
Chilpancingo, Gro., 10 de septiembre. Unos 45 docentes de prescolar, primaria y secundaria no se han presentado a 
laborar desde el pasado lunes debido a la violencia que afecta a 10 comunidades del municipio de Heliodoro Castillo, en 
la Sierra Madre del Sur, informó el alcalde, Mario Alberto Sánchez Carbajal. 
 
El edil perredista dio a conocer que llegaron cientos de elementos de las fuerzas federales para apoyar el retorno de 
unos 800 desplazados. “Del albergue Casa de Piedra han salido más de 600”, apuntó. 
 
En entrevista telefónica, explicó que luego que unos 800 lugareños huyeron, tras ser amenazados y perseguidos por 
unos 80 sujetos armados, los profesores acordaron no impartir clases. 
 
Destacó que a causa de la inseguridad, decenas de escuelas de prescolar, primaria y telesecundaria permanecen 
cerradas, en perjuicio de cientos de alumnos de 10 comunidades serranas. 
 
Pidió a la titular de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez, que convenza a los 
profesores de que reanuden actividades. “Es necesario que el gobierno dé garantías de seguridad a los maestros”, 
subrayó. 
 
Sánchez Carbajal destacó que este lunes elementos del Ejército Mexicano y de la policía preventiva estatal apoyaron a 
decenas de familias que se refugiaron en la cabecera de Tlacotepec, donde “sólo permanecen 150 habitantes”. 
 
En Acapulco, profesores de la zona escolar 36 de la SEG, que abarca la colonia Renacimiento, acordaron regresar este 
miércoles a clases, las cuales suspendieron el lunes, después de reunirse con personal de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE), que les informó que el asesinato del profesor Omar Ramírez Castro, de la escuela Francisco 
Sarabia, cometido el viernes, se debió a motivos personales. 
 
Durante la reunión, en la que participaron funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil estatal, 
los docentes se quejaron de que no hay seguridad en torno a los planteles y recordaron que dos mentores de la zona 
han sido asesinados en fechas recientes. 
 
Explicaron que aceptaron reanudar labores después de que las autoridades se comprometieron a reforzar la vigilancia 
con policías de los tres niveles de gobierno, que apoyarán a los elementos de seguridad privada con que cuentan más 
de 120 escuelas. 
 
El personal de la PGJE aseguró a los mentores que “no hay cacería contra maestros” y que el crimen del profesor 
Ramírez Castro podría haber sido por motivos personales, pero no se revelarán detalles de la investigación. El paro de 
labores de 144 profesores de la colonia Renacimiento afectó a unos 10 mil alumnos de ocho escuelas. 
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Mientras, policías ciudadanos de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg) detuvieron a 
dos agentes ministeriales acusados de extorsionar a comerciantes de los municipios de Tecoanapa, y Ayutla de los 
Libres, a quienes supuestamente exigían cuotas de 500 pesos. 
 
“Se está analizando si los entregamos a la Procuraduría de Justicia, aunque dudamos porque a los 54 delincuentes que 
detuvimos a principios de año los liberaron y tememos que ahora vayan a hacer lo mismo”, afirmó en entrevista Bruno 
Plácido Valerio, dirigente de la agrupación. 
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Entregan en Chiapas actas de alfabetización a indígenas 
 
San Juan Chamula, Chis., 10 de septiembre. Mujeres tzotziles del municipio de San Juan Chamula recibieron 
constancias de alfabetización que acredita de manera satisfactoria su educación básica. Esto en el marco del Día 
Internacional de la Alfabetización. El Instituto de Educación para Adultos (IEA) entregó más de 200 constancias de 
alfabetización, 25 certificados de primaria y 20 de secundaria a las mujeres indígenas, a quienes reconoció por su 
dedicación, avance y esfuerzo para el logro de sus estudios. 
 
El director general del IEA, Miguel Prado de los Santos, puntualizó que “la alfabetización es un derecho humano 
fundamental y constituye la base del aprendizaje a lo largo de toda la vida.” 
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El gran reto es transformar el sistema educativo, asegura el SNTE  
Cecilia Téllez Cortés  

 
Ante la convocatoria hecha por el presidente Enrique Peña Nieto de apoyar la instrumentación de la reforma educativa, 
el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, se dijo convencido de 
que , por lo que adelantó que los maestros participarán en las consultas para brindar su opinión y visión sobre el modelo 
educativo que necesita el país. 
 
 Tras concluir la ceremonia de promulgación de las Leyes Secundarias de la reforma educativa, el líder del SNTE 
señaló: “A final de cuentas, perdón por el exceso, pero los que mejor sabemos de educación somos los maestros, 
porque estamos en las aulas y conocemos la realidad del modelo educativo”. 
 
En declaraciones a los medios en Los Pinos, Díaz de la Torre dijo que el gran reto de la reforma educativa es buscar 
que se fortalezca el sistema de educación pública, para que los mexicanos que hoy han optado por ir a la escuela 
privada “tengan la posibilidad de ver en nuestra escuela pública la mejor de las posibilidades para el desarrollo de sus 
hijos”. 
 
El líder magisterial destacó que la inmensa mayoría de los maestros tienen un compromiso con México y su sindicato en 
la defensa de sus derechos. 
 
 En este contexto, dijo que la Ley pone a salvo los derechos laborales de los docentes, “por eso el compromiso de ellos 
(es) con las causas de la educación pública”. 
 
Al ser cuestionado sobre el control de la Secretaria de Hacienda de los pagos y la depuración de las plazas, explicó: 
“Eso debe preguntárselo a las autoridades educativas de los estados, (para) nosotros lo importante es (estar) 
cumpliendo nuestro trabajo y responsabilidad y preservando las conquistas”. 
 
Aclaró  que lo importante para los maestros es que su salario, sus prestaciones se respeten y si cumple con esa 
responsabilidad y que en caso de existir en los procesos tendrán que responder los gobiernos estatales y el Gobierno 
federal. 
 
“No es una tarea del Sindicato y fundamentalmente ahora que el Estado recupera la rectoría, nuestros asuntos es de lo 
que me gustaría hablar es de lo sindical y de lo educativo y del desarrollo profesional de nuestros compañeros. Los 
procesos administrativos son del Gobierno”. 
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Todos queremos que haya noche mexicana, señala 
 

Mancera pide a los maestros no trastocar la vida del Distrito 
Federal 
Alejandro Cruz Flores 

  
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, hizo un llamado a los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que se manifiestan en la capital del país a que no 
“trastoquen la vida de la ciudad”, y aunque reiteró que la posición de su administración es evitar confrontaciones, “les 
quiero señalar a los maestros que mi obligación es cuidar a la ciudadanía y lo voy a hacer con toda responsabilidad”. 
 
Indicó que mantiene comunicación con las autoridades federales y el Ejército Mexicano respecto de los festejos por el 
aniversario de la Independencia. Al ser cuestionado sobre si habrá ceremonia del Grito en el Zócalo, se limitó a 
responder: “pues todos queremos que haya”. 
 
Mancera insistió en que el de los maestros se trata de un conflicto nacional, y que se trabaja de manera coordinada con 
las autoridades federales. 
 
“Sabemos que sin duda hay molestia, ha causado y sigue causando una afectación a la vida cotidiana de la ciudad”, 
manifestó. Debe privilegiarse, dijo, el diálogo en el conflicto, e hizo votos por que a la brevedad se termine esta 
afectación a la capital. 
 
Cuestionado sobre un eventual desalojo del plantón magisterial en el Zócalo, el jefe Gobierno comentó: “no puedo decir 
en este momento cuáles son las acciones que deba seguir, lo que quiero reiterar es el llamado a la pronta solución del 
conflicto a través del diálogo. Lo que se tenga que actuar como gobierno y donde se tengan que poner los puntos de 
cuidado hacia la ciudadanía, lo vamos a hacer con toda responsabilidad también”. 
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Reclaman maestros en el consejo nacional por la pérdida de prerrogativas 
 

Admitieron dirigentes del SNTE que los cambios sí minaron 
derechos laborales 
Se quiere hacer naufragar al sindicato, pero nos aferraremos a él, señalan representantes 
 
Karina Avilés y Laura Poy 

  
Dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reconocieron que las reformas educativa y 
hacendaria representan un “cambio sistémico” que implicará una “reingeniería” de esa organización. Advirtieron que uno 
de los principales peligros del nuevo esquema es que no habrá presupuesto para operarlo y ni siquiera para contratar a 
los “300 mil maestros que laboran sin cobrar a escala nacional”. 
 
Al concluir el consejo nacional de la agrupación magisterial, los asistentes afirmaron que uno de los principales 
acuerdos fue poner en marcha una veintena de programas sindicales, entre los que destaca un proyecto de 
comunicación que pretende llegar hasta los maestros frente a grupo, para “tratar de convencer que sí habrá esquemas 
de estímulos, de apoyo a la vivienda y otros recursos gremiales”. 
 
Sin embargo, coincidieron en que el problema principal es la falta de recursos para financiar la reforma educativa, ya 
que si lo que se pretende es “regularizar” los puestos eventuales o por contrato, y mantener el control de las plazas, no 
habrá recursos suficientes para hacerlo. 
 
Como ejemplo destacaron que en el país hay “300 mil trabajadores de la educación que no tienen nada, ni seguridad 
social”. A estos maestros se les denomina meritorios debido a que “hacen méritos con la esperanza de ser contratados”, 
pero están fuera de cualquier “circunstancia reglamentaria o normativa del derecho laboral”. 
 
De acuerdo con fuentes del SNTE, durante la plenaria hubo fuertes reclamos, inquietud y nerviosismo porque la mayoría 
de los dirigentes admitió que la reforma educativa “sí vulnera derechos laborales y hay un encabronamiento real de los 
trabajadores con la dirigencia de Juan Díaz de la Torre, porque las garantías fueron minadas y regateadas”. 
 
Revelaron que incluso antes de que se aprobará la reforma del sector, las secretarías de Educación de los estados, 
“comenzaron a endurecer la línea, cuando ni siquiera estaba todo discutido”. 
 
Por otra parte, admitieron que las protestas que se han presentado en entidades como Jalisco, Nayarit, Quintana Roo y 
Yucatán, entre otras, “sí son reales”, debido a que los profesores se encuentran muy indignados por la pérdida de 
prerrogativas sindicales. 
 
“Se ha golpeado, se ha socavado, se quiere hacer naufragar al sindicato, pero tenemos la convicción muy clara que es 
lo único que tenemos y nos aferraremos a él. Es la única trinchera”, expresó otro de los representantes. 
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Gobernación alista propuesta para destrabar conflicto magisterial 
 

“Habrá ceremonia del Grito y desfile militar en el Zócalo” 
Gustavo Castillo, Fabiola Martínez y Armando Cruz 
Reporteros y corresponsal 

 
El desfile militar del próximo 16 de septiembre, cuando se conmemoren 203 años de la Independencia de México, se 
llevará a cabo, y para ello el gobierno federal prepara una nueva ronda de negociaciones con los integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para que retiren el campamento que tienen instalado 
en el Zócalo capitalino. 
 
Funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional señalaron que existe plena confianza en que se 
llevará a cabo la parada militar el próximo lunes, cuando también se festeje el centenario de la creación del Ejército 
Mexicano, y miles de soldados, efectivos de la Fuerza Aérea Mexicana y de la Secretaría de Marina marchen por las 
principales avenidas del Centro Histórico. 
 
La Secretaría de Gobernación permanece a la expectativa de la movilización magisterial programada para este 
miércoles y ofrecerá, con énfasis en la sección 22 (Oaxaca), una nueva ronda de negociación, con el objetivo de que los 
maestros retiren desde el jueves el plantón del Zócalo. 
 
Mientras el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, declaraba en Hidalgo que las fiestas patrias se 
celebrarán en el Zócalo, los operadores de esta dependencia alistaban una propuesta para el retiro pacífico de los 
maestros. 
 
La semana pasada, en el primer diálogo con funcionarios federales y el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, se les dijo 
a los dirigentes de la disidencia magisterial que con una muestra de su retiro de la capital del país se les liberarían los 
salarios retenidos. En tanto, el vocero de seguridad, Eduardo Sánchez, calificó de “natural” la resistencia de la CNTE a 
las reformas. 
 
En ese contexto, en la cuenta de Twitter del secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, se han difundido al 
menos una decena de mensajes en los que el funcionario ha invitado a la población a que acuda a presenciar el desfile. 
 
En Pachuca, Hidalgo, Osorio Chong informó que la mayoría de los gobernadores están de acuerdo en que la nómina 
magisterial corra a cargo de la Federación, aunque es un planteamiento que apenas se está procesando. 
 
El funcionario justificó que el gobierno federal ejerza el presupuesto para el pago de los salarios de los maestros de todo 
el país. 
 
Sobre el mismo tema, subrayó que no habrá marcha atrás en lo tocante a la reforma educativa, pero dejó entrever que 
más adelante, conforme exista un entendimiento y se llegue a acuerdos con los maestros que permanecen en el Zócalo 
capitalino, el gobierno tratará de dar solución a sus planteamientos, en la medida de las posibilidades. 
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La participación en las protestas ha sido “histórica”: representantes de docentes 
 

Se extiende rechazo a la reforma educativa 
La afirmación de que pocos maestros se oponen a las modificaciones alentó la inconformidad 
 
Arturo Jiménez 

  
Pese al desgaste que se podría esperar después de cumplir tres semanas de intensas movilizaciones en la ciudad de 
México, el rechazo de los maestros a la reforma educativa parece “extenderse y profundizarse” en otros estados donde 
había mantenido un perfil bajo o ponderado. 
 
Es “algo histórico”, coinciden representantes de profesores de Veracruz, Baja California, Guanajuato y estado de 
México, pero que podrían ser de Jalisco o Quintana Roo. Los docentes “están despertando, se están levantando”, 
comentan otros. Y unos más hasta hablan de que “ha llegado la hora de recuperar algunas secciones del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE)” o, de plano, “correr a los charros sindicales”. 
 
La fecha determinante tal vez sea el 4 de septiembre, cuando se dieron nutridas y sorpresivas protestas en más de 20 
estados, en una jornada de “insurgencia magisterial” convocada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE). 
 
Pero, ¿cómo ha sido este proceso, del que hay más imágenes que explicaciones? El profesor Marco Antonio Pacheco 
Peña, coordinador del Movimiento de Resistencia Estatal de Baja California, surgido en las luchas de 2007, comparte: 
 
“No esperábamos este poder de convocatoria para la protesta del miércoles 4 en Tijuana. Pensamos que podrían llegar 
unos 4 mil compañeros, pero fueron arriba de 12 mil. Protestaron dos contingentes: los institucionales renegados del 
SNTE y el Movimiento de Resistencia. No somos un movimiento de la CNTE, sino una disidencia dentro de la sección 2 
del SNTE que también aglutina a maestros de la 37 y al Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación.” 
 
El detonante 
 
Los profesores comenzaron a inconformarse, dice, cuando escucharon las declaraciones del dirigente del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, de que la inmensa mayoría del magisterio 
está de acuerdo con las reformas y que sólo unos pocos la rechazan. 
 
“Y se enojaron más porque el presidente Enrique Peña Nieto repitió esa afirmación en su Informe de gobierno. Y es que 
la nueva ley lo único que ocasiona es inestabilidad laboral; te pueden correr a la hora que quieran sin derecho a juicio ni 
defensa.” 
 
David Rubio Cuevas, de la coordinación del movimiento Bases Magisteriales, de la zona centro de Veracruz, coincide: 
“En la marcha del 4 de septiembre de Ciudad Mendoza a Orizaba esperábamos alrededor de 5 mil maestros, pero se 
fueron sumando contingentes de los municipios aledaños hasta llegar a unos 20 mil”. Se trata de un “hecho histórico”. 
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La disidencia magisterial en Veracruz “despertó” en las tres zonas del estado: norte, centro y sur. “Tratamos de 
vincularnos para crear un solo frente estatal de lucha. Estamos en un paro indefinido. Nos adherimos a la lucha 
nacional, no estamos en una lucha estatal.” 
 
Víctor Moreno Bolaños, profesor de educación especial en Jalapa, explica: “Se pasó de una actitud pasiva a una activa, 
debido a las acciones del gobierno federal en contra”. Y Celerino Bautista Luis, de la coordinación colectiva del sur de 
Veracruz, expresa su coincidencia. 
 
Víctor Manuel Rodríguez Romero, del Magisterio Democrático del Valle de México y miembro de la CNTE en Ecatepec, 
critica: “Juan Díaz, sucesor de Elba Esther Gordillo, sólo avala al gobierno y difunde que no pasará nada, que el 
sindicato defenderá a los maestros, pero es falso”. El 10 de junio, comenta, participaron en la conformación de la 
Coordinadora Magisterial Popular Mexiquense, que aglutina a 25 organizaciones. 
 
Celestino Avecillas Cortés, de la dirección política de la CNTE en Guanajuato, afirma: “Estamos en movilizaciones 
desde enero. Los maestros ya se dieron cuenta de que la CNTE sí tiene propuestas, muchos vieron el debate por el 
Canal del Congreso. Se está construyendo una lucha que podría aglutinar a todas las expresiones del magisterio”. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

 
·       Miguel Ángel Rivera, Clase Política, La educación  
 
A partir de hoy debe iniciar la transformación de cada escuela en el país, manifestó el Presidente Enrique Peña Nieto al 
promulgar las leyes secundarias de la Reforma Educativa, para lo cual invitó al magisterio a "hacer suya" la Reforma 
Educativa. Por primera vez en México la educación de calidad con equidad es una meta constitucional explícita, afirmó, 
a su vez, el Secretario de Educación Pública, quien destacó que calidad consiste en hacer que los alumnos tengan 
mejores maestros, que estén más tiempo en los planteles para que su formación sea más completa, que tengan acceso 
a alimentos sanos y nutritivos, que cuenten con mejores libros de texto y materiales educativos y que sus escuelas 
tengan instalaciones adecuadas y en buen estado. Antes de entrar a discusión, la propuesta de Reforma Hacendaria de 
Peña Nieto enfrenta dificultades. (La Jornada, p. 6) 
  
·       José Antonio Chávez, Aquí en el Congreso 
 
Ya hay Reforma Educativa. El Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, dijo que por primera vez en México la 
educación de calidad con equidad es una meta constitucional y se hará efectivo que los alumnos tengan mejores 
maestros, mejores libros de texto, con más tiempo en los planteles para que la formación del alumno sea más completa 
y que tengan, desde luego, acceso a alimentos sanos, nutritivos y gratuitos. Con esos elementos, Chuayffet señaló que 
en México estamos en la ruta correcta trazada por el Presidente Enrique Peña Nieto para hacer frente al lamentable 
rezago educativo. (La Prensa, p. 10) 
  
·       Adrián Trejo, La Divisa del Poder, La hora de Osorio Chong 
 
Los maestros disidentes de Michoacán decidieron, la tarde de ayer, regresar a clases a partir de hoy "sin abandonar la 
lucha". Para citar a un clásico michoacano, "aiga sido como aiga sido", el hecho concreto es que es el primer estado de 
la CNTE que decide volver a clases "gracias al acuerdo alcanzado con la Secretaría de Educación y el Gobierno del 
estado". La información tiene relevancia justo ahora que se discute si será posible levantar a la CNTE de la plancha de 
Plaza de la Constitución, para que ocurra la tradicional celebración del Grito de Independencia. Hay, desde luego, un 
"plan B" por si las negociaciones fracasan, pero bien sabe el Secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, que se 
juega en buena medida su continuidad en el cargo si el plantón no se levanta. Pero en el Gobierno federal tiene 
confianza en la negociación. (El Financiero, p. 36) 
  
·       Alberto Aguirre, Signos Vitales, ¿El retorno del gordillismo? 
 
La Reforma Educativa ha quedado en firme tras de la promulgación del trío de leyes que formalizan la modificación del 
Artículo 3 Constitucional. ¿El Estado recuperó la rectoría en materia educativa? Apunto está de lograrlo si -como 
adelantó el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso- la nueva Ley de Coordinación Fiscal habilita un Fondo de 
Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE), que convertiría a la SEP en la única instancia 
responsable de pagar el salario de los trabajadores de la educación. (El Economista, p. 10) 
  
·       Julio Hernández López, Astillero 
 
Como si la mencionada promulgación de las leyes secundarias no fuese un golpe formalmente aplastante, la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación continuó ayer con su ritmo de protestas, en esta ocasión 
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estableciendo un cerco en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación Pública. Cierto es que la vertiente 
michoacana de ese movimiento anunció ayer su decisión de volver a las aulas, aunque suavizando discursivamente ese 
retiro con la promesa de seguir apoyando la lucha, pero de otra manera (la dirigencia michoacana, una parte de la de la 
sección 9 del SNTE y el líder formal de la 22 de Oaxaca han tenido constantes señalamientos en privado, por parte del 
"ala dura" del movimiento, por considerarlos proclives a peculiares entendimientos con la parte gubernamental). (La 
Jornada, p. 6) 
  
·       Froylán López Narváez, Su versión 
 
Ya fueron promulgadas las leyes secundarias de la Reforma Educativa. Desde la presentación de la iniciativa 
presidencial, en diciembre pasado, Juan Díaz de la Torre, consideró hace dos días, que "el desafío para todos nosotros 
es, para el Sindicato, para el Gobierno federal, para los Gobiernos estatales y todos los actores que han participado en 
este debate, hacer responsablemente una profunda e intensa campaña de información". Es que, nada menos, no están 
claros: el objetivo, el espíritu y lo que ha quedado legislado. Requirió a la SEP que disponga recursos para una 
campaña de difusión que aclare la Ley General del Servicio Profesional Docente, no menos que la Ley del Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación y las reformas a la Ley General de Educación. (Reforma, p. 15) 
  
·       Joaquín López Dóriga, En Privado 
 
Un dato de la Secretaría de Hacienda refleja el caos que es la educación: el Gobierno federal sigue sin saber cuántos 
maestros hay. La SEP tiene registrados 800 mil y Hacienda le paga a un millón 200 mil, la diferencia es de ¡400 mil! La 
nómina anual es de 380 mil millones de pesos, el rubro más caro del presupuesto federal. (Milenio, p. 3) 
  
·       Homero Bazán, Cronista de guardia, Deja Vus de las demandas de los maestros 
 
El 18 de abril de 1956, un grupo de profesores del Distrito Federal enviaron un pliego petitorio a la Secretaría de 
Educación Pública en el que demandaban un 30% de aumento salarial. Numerosos lectores que quedaron atrapados en 
los bloqueos que realizaron en semanas anteriores los maestros en las principales avenidas, nos escribieron para 
externar sus opiniones sobre el tema. Tan sólo diremos que nos llamó la atención el contraste entre el apoyo ciudadano 
que existía con aquel movimiento magisterial que inició a mediados de los años cincuenta y el actual, donde la mayoría 
de los capitalinos no está dispuesto a perder cuatro o cinco horas de su vida esperando en el tráfico. (El Universal, p. 
3-Metrópoli) 

 
 

SNTE/CNTE 
 

·       Trascendió 
 
Que al Gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, le tocó reconocimiento en la Secretaría de Gobernación por su 
actuación en el conflicto de la CNTE. Resulta que en la reunión de Miguel Osorio Chong con los gobernadores, tras la 
presentación de la Reforma Hacendaria, el Titular de la SEGOB hizo dos apuntes respecto a Chiapas: que sus maestros 
no se sumaron a las movilizaciones de la CNTE y que en ese estado se imparte a un millón de estudiantes la materia de 
medio ambiente, diseñada por la ex Secretaria de Medio Ambiente Julia Carabias. (Milenio, p. 2) 
  
·       Katia D’Artigues, Campos Elíseos 
 
Hasta el cierre de este espacio, era incierto el futuro del Zócalo capitalino, en vías de la celebración del Grito de 
Independencia el próximo 15 de septiembre. Por un lado, ayer quedó formalizada la Reforma Educativa, al ser 
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promulgadas sus leyes secundarias. La CNTE insiste en que la Reforma Educativa pasará en el Congreso; pero no al 
interior del magisterio. ¿O sea? Y al parecer la batalla será larga. (El Universal, p. 13) 
  
·       Sergio Sarmiento, Jaque Mate 
 
El Gobierno del Distrito Federal debería condonar el pago de predial y del impuesto de nómina de este año a todos los 
inmuebles y empresas del corredor Reforma-Centro Histórico. Esto sería apenas justo considerando los daños que ha 
permitido que la CNTE ocasione a los residentes y a las empresas de la zona. (Reforma, p. 14) 
  
·       Alejandro Cacho, Política a cacho’s, Prudencia y firmeza 
 
Confirmado: Enrique Peña Nieto dará su primer Grito de Dolores como Presidente de México en Dolores Hidalgo, 
Guanajuato.  Confirmado: el desfile militar del 16 de septiembre se realizará en la fecha, hora y ruta de siempre. Estos 
dos hechos son muestra de la prudencia y la firmeza del actual Gobierno. Paralelamente, en la Secretaría de 
Gobernación se reúnen esta mañana, otra vez, funcionarios del Gobierno federal con los líderes de la CNTE. Solo que 
ahora vez hay una diferencia fundamental. En esa mesa están sentados Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario de 
Gobernación, hombre de toda la confianza y principal operador político del Presidente de la República, y el 
Subsecretario de Gobernación Luis Enrique Miranda -un duro entre los duros de la negociación política-, quienes han 
trabajado horas extras y a marchas forzadas para solucionar el conflicto con los líderes de la CNTE. Pero, además, hoy 
hay otra silla ocupada por un personaje decisivo. (El Financiero, p. 37) 
  
·       Enrique Aranda, De naturaleza política 
 
Reveladora sesión la de ayer en la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), donde su Presidente, Tristán 
Canales, agradeció el apoyo de Gobernación en la salvaguarda de las instalaciones de medios electrónicos ante la 
amenaza de los maestros-vándalos de la CNTE y, por otro lado, lamentó el cúmulo de pendientes que, al cierre de su 
gestión, deja la Comisión Federal de Telecomunicaciones (COFETEL) de Mony de Swaan. (Excélsior, p. 26) 
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Clase Política 
La educación 
Miguel Ángel Rivera 

 
Apartir de hoy debe iniciar la transformación de cada escuela en el país, manifestó el presidente Enrique Peña Nieto al 
promulgar las leyes secundarias de la reforma educativa, para lo cual invitó al magisterio a hacer suya” la reforma 
educativa. 
 
Por primera vez en México la educación de calidad con equidad es una meta constitucional explícita, afirmó, a su vez, el 
secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, quien destacó que calidad consiste en hacer que los alumnos tengan 
mejores maestros, que estén más tiempo en los planteles para que su formación sea más completa, que tengan acceso 
a alimentos sanos y nutritivos, que cuenten con mejores libros de texto y materiales educativos y que sus escuelas 
tengan instalaciones adecuadas y en buen estado. 
 
La cosecha 
 
Antes de entrar a discusión, la propuesta de reforma hacendaria de Peña Nieto enfrenta dificultades. La bancada del 
PAN en el Senado superó diferencias internas y anticipó su oposición, en particular, a aplicar el IVA a colegiaturas. 
También el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, demandó que “no se cobre el impuesto por las colegiaturas”… 
 
El coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, admitió que ese gravamen “no genera ninguna 
simpatía y puede tener impacto negativo en amplios sectores de la población y de la clase media”, por lo cual adelantó 
que los legisladores de su partido tomarán la decisión que más convenga al interés general… 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general las 13 iniciativas que integran la reforma financiera, pero la oposición 
reservó 190 artículos para su discusión en lo particular … 
 
No toda la IP es escéptica en materia hacendaria. El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria del Petróleo, 
Erik Legorreta, afirmó que la propuesta de Peña Nieto es clave para fortalecer proyectos de inversión de Pemex... 
 
La Comisión Federal de Competencia multó a seis hospitales privados, a los directivos involucrados y a la Asociación de 
Hospitales Particulares de Jalisco por coludirse en perjuicio de los consumidores… 
 
Organizaciones sociales, como la Fundación Mídete y El Poder del Consumidor, se proponen “dar la pelea” para que se 
apruebe el impuesto a los refrescos, como un paso más en la lucha contra la obesidad… 
 
La Comisión de Ayuda a Refugiados atendió la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de 
atender a dos menores salvadoreños, a fin de asegurar que reciban la mejor asistencia… 
 
El subsecretario de Gobernación y vocero de seguridad del gobierno federal, Eduardo Sánchez, dio a conocer una 
aplicación para teléfonos móviles, PF Móvil, la cual opera con el Programa Cuadrantes Carreteros y dispone de un 
botón de auxilio con acceso a diferentes servicios de la Comisión Nacional de Seguridad, de la SG, para brindar 
seguridad y apoyo a quienes circulan por la red carretera nacional. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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La Divisa del Poder 
La hora de Osorio Chong 

Adrián Trejo García 
 
Los maestros disidentes de Michoacán decidieron, la tarde de ayer, regresar a clases a partir de hoy “sin abandonar la 
lucha’’. 
 
Para citar a un clásico michoacano, “aiga sido como aiga sido’’, el hecho concreto es que es el primer estado de la 
CNTE que decide volver a clases “gracias al acuerdo alcanzado con la Secretaría de Educación y el gobierno del 
estado’’. 
 
La información tiene relevancia justo ahora que se discute si será posible levantar a la CNTE de la plancha de Plaza de 
la Constitución, para que ocurra la tradicional celebración del Grito de Independencia.  
 
No es la primera vez que “al cuarto para las doce’’ las negociaciones se intensifiquen para levantar a los paristas del 
lugar más emblemático de la ciudad de México. 
 
Les pasó a Vicente Fox y a Felipe Calderón. 
 
Hay, desde luego, un “Plan B’’ por si las negociaciones fracasan, pero bien sabe el secretario de Gobernación, Miguel 
Osorio Chong, que se juega en buena medida su continuidad en el cargo si el plantón no se levanta.  
 
Pero en el gobierno federal tiene confianza en la negociación.  
 
Tan es así, que en los medios electrónicos ya hay una campaña institucional invitando a la ciudadanía a “disfrutar el 
tradicional desfile militar del 16 de septiembre, por las principales calles del Centro Histórico de la Ciudad y Paseo de la 
Reforma’’. 
 
Osorio Chong tiene la palabra. 
 
**** 
 
En Chiapas, el gobernador Manuel Velasco ha sostenido su postura de no pagar a los profesores que no trabajen y 
tampoco cedió a la exigencia de la disidencia magisterial de que les fueran otorgados recursos para financiar su viaje al 
Distrito Federal para reforzar el plantón de la CNTE.  
 
Los profesores centistas tomaron casetas y vialidades en Tuxtla Gutiérrez, pero Velasco mantuvo su posición, lo que 
incluso le granjeó el reconocimiento de gobernadores de otros estados.  
 
Velasco también ha sido reconocido por haber impulsado la inclusión del programa “Educar con Responsabilidad 
Ambiental’’ en el calendario escolar de este año, que se imparte en las 18,000 escuelas de la entidad. 
 
**** 
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En tiempos de pacto, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, propuso un pacto social permanente en la entidad, 
durante la presentación de su tercer informe de Gobierno. 
 
Olvera, que ha tenido una gubernatura relativamente tranquila, planteó un pacto para sociedad hidalguense 
fundamentado en cinco principios: incorporación de la ciudadanía a las decisiones de gobierno, beneficios concretos; 
inversión en el desarrollo del conocimiento de la juventud, acercar el gobierno a la ciudadanía y armonizar la 
convivencia ciudadana con respeto a los derechos humanos.  
 
Si lo concreta, sería el primer estado con un pacto de esas características.  
 
Por cierto, en materia de informes de gobierno, el quintanarroense Roberto Borge optó por la prudencia y decidió enviar 
por escrito su informe, ante la amenaza de la disidencia magisterial de “aguarle’’ la fiesta. 
 
Por las mismas razones, el gobernador del estado de México Eruviel Ávila hará lo propio. 
 
**** 
 
Los grupos parlamentarios en el Senado apoyaron la propuesta del senador priista Jesús Casillas, de que el día 22 de 
septiembre, que se celebra el Día Mundial sin Auto, las flotillas de vehículos oficiales de los estados y el gobierno del DF 
no circulen. 
 
Claro, los vehículos de emergencia serían la excepción. 
 
La decisión no parece mucho, pero considerando cómo está el medio ambiente en buena parte del país, algo es algo. 
 
**** 
 
Mony de Swaan se despidió ayer de la presidencia de la Cofetel, hoy Instituto Federal de Telecomunicaciones. 
 
De Swaan salió, lamentablemente, por la puerta de atrás, sin ser tomado en cuenta por el Ejecutivo y los senadores 
para el nuevo Instituto. Ni hablar. 
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Astillero 
Rebatiña por banderas 

PAN se oxigena 
#11SMXaPararLasReformas 

Varios Gritos 
 

Julio Hernández López 
 
El Partido Acción Nacional ha recibido una impensada revitalización a partir de los planteamientos fiscales del peñismo 
que agravian a clases medias y zonas fronterizas. Inmersa aún en una fuerte riña entre facciones (calderonistas contra 
maderistas), la agrupación, caracterizada por el uso del blanco y el azul, pareciera haber recuperado el papel de 
principal oposición partidista al régimen de tres colores (Morena aún no tiene registro), a tal grado que, mientras el 
perredismo se esmera en apoyar la propuesta de revoltillo hacendario” (chuchos agradecidos por el mantenimiento de 
medicinas y alimentos sin IVA), el habilidoso coordinador de los diputados priístas y virtual jefe de San Lázaro, Manlio 
Fabio Beltrones, abrió ayer una salida de emergencia al advertir que los compañeros de su bancada no están de 
acuerdo con temas como el cobro de impuestos a colegiaturas. 
 
La rebatiña por banderas fiscales con probables réditos electorales desplaza o cuando menos compite fuertemente con 
la atención colectiva a temas de igual carga preocupante, como son los relacionados con lo energético y lo educativo. 
Ayer, por ejemplo, el PRI debió aplicarse a fondo para frenar la pretensión panista de empujar desde el Senado una 
exhortación para que la Cámara de Diputados impida la aprobación del rubro de la homologación del IVA en las zonas 
fronterizas. El priísta que preside la mesa directiva del Senado, Raúl Cervantes, decidió cancelar el debate que había 
iniciado el panista Ernesto Ruffo, ex gobernador de Baja California, respecto al paso del 11 al 16 por ciento de IVA en 
esas franjas limítrofes. A pesar del cierre provisional de la discusión senatorial, el olfato del panismo les lleva a la 
insistencia en la defensa de esos temas que inciden especialmente en buena parte de su electorado, en los segmentos 
empresariales y de clase media. 
 
En tanto (con una sola o), se cumplía la ceremonia de promulgación de las leyes secundarias correspondientes a la 
reforma laboral educativa. Enrique Peña Nieto congregó nuevamente a la élite política para desahogar procedimientos 
que en otras circunstancias se realizarían sin esa pompa pero ahora se consideran “históricos”. Contó, desde luego, con 
la presencia de los dirigentes formales de la oposición solidaria: Gustavo Madero, quien aprueba en el Pacto por México 
las líneas generales de aquello contra lo cual luego se rebela en puntos específicos, y Jesús Zambrano, quien 
aprovechó el viaje para expresar nostalgia por los movimientos magisteriales de lucha que en décadas pasadas 
peleaban de manera distinta a lo que hoy se vive. 
 
Como si la mencionada promulgación de las leyes secundarias no fuese un golpe formalmente aplastante, la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación continuó ayer con su ritmo de protestas, en esta ocasión 
estableciendo un cerco en las oficinas centrales de la Secretaría de Educación Pública. Cierto es que la vertiente 
michoacana de ese movimiento anunció ayer su decisión de volver a las aulas, aunque suavizando discursivamente ese 
retiro con la promesa de seguir apoyando la lucha, pero de otra manera (la dirigencia michoacana, una parte de la de la 
sección 9 del SNTE y el líder formal de la 22 de Oaxaca han tenido constantes señalamientos en privado, por parte del 
“ala dura” del movimiento, por considerarlos proclives a peculiares entendimientos con la parte gubernamental). 
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Y, sin embargo, hoy se realizarán protestas que han sido denominadas Paro cívico nacional. Se estima que en unas 40 
ciudades del país, cuando menos, se efectuarán acciones de inconformidad, las más notables en la ciudad de México, 
donde dos marchas partirán de distintos lugares rumbo a Los Pinos. En Internet se ha promovido dicho paro bajo la 
etiqueta #11SMXaPararLasReformas y mediante las consignas “Contra la falsa reforma educativa y las reformas 
estructurales”, “Por la defensa de Pemex”, “¡En unidad, sin tibiezas, todxs a las calles!” (la “x” de “todxs” tiene un sentido 
de rechazo a un presunto sexismo gramatical). 
 
A pesar de la maquinaria mediática, política, gubernamental y legislativa enderezada en su contra, el movimiento 
magisterial de lucha ha logrado reproducirse de forma dispareja a lo largo del país, con fuerza y cuantía en ciertas 
regiones históricamente favorables a la CNTE, pero también en zonas donde el virtual esquirolaje del sindicalismo 
oficialista, el SNTE con su dirigente de papel, Juan Díaz de la Torre, ha ido empujando a profesores inconformes con las 
reformas peñistas hacia el único cauce de acción política que hoy representa la multimencionada CNTE. 
 
Ese crecimiento del sindicalismo magisterial independiente está consignado en medios regionales de comunicación 
donde se da cuenta de plantones, marchas y protestas diversas. Es una ironía que el fortísimo golpe dado por el 
peñismo para dar viabilidad a su recuperación del control laboral, electoral y político del SNTE haya convertido a la 
CNTE en el único interlocutor real del gobierno y en la única opción de protesta de los profesores. Tanto así que la 
ceremonia del Grito de Independencia ha sido tomada como pieza de forcejeo político, con los maestros en lucha 
decididos a realizar su propio ritual frente al oficial que tendrá como plazas utilizables, según las circunstancias, la de la 
Constitución, donde están las sedes de los gobiernos federal y del Distrito Federal, o la de Dolores Hidalgo, a donde 
suelen ir los ocupantes de Los Pinos como detalle de reverencia histórica o, como ha sucedido en administraciones 
recientes, como alternativa de elusión ante presiones masivas. 
 
Y, mientras otros probables gritos en privado se han hecho saber en susurros mediáticos, con el procurador federal, 
Jesús Murillo Karam (la PGR, “carro con llantas ponchadas”, ha dicho), hablando de revisar la Iniciativa Mérida, en 
busca de distintas formas de operación y de “respeto a la soberanía nacional”, ¡hasta mañana, con los diputados 
aprobando la reforma financiera y los senadores ratificando a comisionados en materia de competencia económica y de 
telecomunicaciones! 
 
Twitter: @julioastillero 
 
Facebook: Julio Astillero 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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En Privado 
No veo el IVA en las colegiaturas 

Joaquín López-Dóriga 
 
Lo amarga estar cerca de sí mismo. Florestán 
 
En toda iniciativa que el Ejecutivo manda al Legislativo siempre hay algunos renglones dedicados a diputados 
 y a senadores para que los tachen y se alcen como salvadores de la sociedad. 
 
Me parece que en esta ocasión, y de cara a las reformas del paquete hacendario, el impuesto de 16 por ciento de IVA a 
las colegiaturas correría esa suerte. 
 
Y lo digo por varios motivos. 
 
Primero, porque estamos ante un impuesto que provoca el rechazo de un amplio, aunque no mayoritario, sector de la 
sociedad. En México son dos millones 400 mil los estudiantes que van a escuela de paga y que cubren una colegiatura, 
lo que abarca a un millón 300 mil familias de una amplia gama que cubre toda la clase media. 
 
En el cálculo de los especialistas, de aprobarse este impuesto, daría al fisco un ingreso de 14 mil millones de pesos, 
que es 6 por ciento de la reforma fiscal, pero apenas 0.1 por ciento del PIB. 
 
Al promulgar ayer el presidente Enrique Peña Nieto las leyes secundarias de la reforma educativa recibió el respaldo de 
los tres partidos del Pacto, Gustavo Madero incluido, quien hizo una salvedad: 
 
No apoyaremos que le cobre el IVA a las colegiaturas que los padres de familia pagan con tanto esfuerzo. 
 
Y como fue el final de su discurso, ahí tiene a todos aplaudiéndole, Luis Videgaray entre ellos. 
 
Por la tarde, Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los diputados del PRI, coincidió con lo que había declarado también 
el coordinador de los diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal. Beltrones me dijo: Pensamos que ese IVA podría tener 
un impacto negativo en amplios sectores de la población y de la clase media. La preocupación del grupo parlamentario 
del PRI está muy dividida en su criterio sobre el tema del IVA y las colegiaturas. 
 
Por eso le digo que me parece que el impuesto a las colegiaturas no va a tener destino. 
 
Lo podrían canjear por la no deducibilidad, pero igual ni eso. 
 
Y qué bueno que así sea. 
 
RETALES 
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1. CAOS. Un dato de la Secretaría de Hacienda refleja el caos que es la educación: el gobierno federal sigue sin saber 
cuántos maestros hay. La SEP tiene registrados 800 mil y Hacienda le paga a un millón 200 mil, la diferencia es de ¡400 
mil! La nómina anual es de 380 mil millones de pesos, el rubro más caro del presupuesto federal; 
 
2. DIRECTO. La reforma hacendaria contempla que el gobierno federal pague directamente a los maestros y no los 
gobernadores. Lo mismo será con la compra de medicinas y equipo para el seguro popular y pago de médicos y 
enfermeras. Hoy en día el seguro popular es más caro que el IMSS y tiene menos cobertura; y 
 
3. LOBBY. Los refresqueros tendrán que empezar a buscar mejores lobbistas y agencias de relaciones públicas que 
gastaron millones para impedir el nuevo impuesto y fracasaron. Pero cobraron, claro.  
 
Nos vemos mañana, pero en privado 
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Trascendió 

:Que el IVA a colegiaturas será una de las monedas de cambio y despresurización de la reforma fiscal. 

El rechazo del PAN es total, como lo expresó ayer Gustavo Madero ante el presidente Enrique Peña Nieto y el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Ante ello, el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, paró la 
oreja y dijo en privado que no pueden dejarle así la mano en ese tema a los panistas. 

Luego, Beltrones declararía a los medios que el IVA a las colegiaturas “no nos gusta mucho”. La suerte parece echada 
para ese impuesto. 

:Que, hablando de monedas de cambio, se preparan algunas para apoyar la homologación del IVA a 16 por ciento en 
las zonas fronterizas. 

En Quintana Roo se habla de concederle a Cancún y la Riviera Maya un largamente reclamado cambio de huso horario, 
para que haya más sol en invierno. 

En los estados del norte el tema es muy claro: tarifas eléctricas. 

:Que aunque en el gobierno federal aseguran que, sin lugar a dudas, la ceremonia del 15 de septiembre se realizará en 
el Zócalo y que habrá Grito desde el balcón de Palacio Nacional, por cuestiones de logística ya se prepara un plan B en 
caso de que la CNTE no desaloje la Plaza de la Constitución. 

Una avanzada del Estado Mayor acudió a Dolores Hidalgo, Guanajuato, para revisar las condiciones y la posibilidad de 
trasladar la primera ceremonia del Grito de Independencia del presidente Peña Nieto. 

:Que al gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, le tocó reconocimiento en la Secretaría de Gobernación por su 
actuación en el conflicto de la CNTE. 

Resulta que en la reunión de Miguel Osorio Chong con los gobernadores, tras la presentación de la reforma 
hacendaria, el titular de la Segob hizo dos apuntes respecto a Chiapas: que sus maestros no se sumaron a las 
movilizaciones de la CNTE y que en ese estado se imparte a un millón de estudiantes la materia de medio ambiente, 
diseñada por la ex secretaria de Medio Ambiente Julia Carabias. 

:Que la senadora del Panal Mónica Arriola encabezará mañana una acción para invitar a sus compañeros legisladores 
para que donen un día de su salario al programa Un minuto contra el cáncer, del INCAN. 

Mónica, mujer victoriosa en la lucha contra el cáncer, ya hizo su donativo personal a la campaña: 100 mil pesos. 
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Política a Cacho’s 
Prudencia y firmeza 

Alejandro Cacho 
 

Confirmado: Enrique Peña Nieto dará su primer Grito de Dolores como Presidente de México en Dolores Hidalgo, 
Guanajuato. 
 
Confirmado: el desfile militar del 16 de septiembre se realizará en la fecha, hora y ruta de siempre.  
 
Estos dos hechos son muestra de la prudencia y la firmeza del actual gobierno. 
 
No sé si usted se ha fijado en la foto oficial de muchos gobernantes de México, incluida la del ex gobernador del Estado 
de México, Enrique Peña Nieto, hoy Presidente de México. Probablemente no. 
 
En muchas de ellas notará que el personaje en cuestión posa frente a la cámara con su mejor gesto, pero con una 
característica idéntica. Una mano, generalmente la derecha, está cerrada y la otra abierta, recargadas sobre el 
escritorio. Ambas simbolizan la firmeza y la negociación.  
 
En el escenario actual del país, la liga está estirada y no da más.  
 
Mientras usted lee estas líneas se deciden varias cosas. En estos momentos, miles de militantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación marchan, desde varios sitios, hacia Los Pinos. Su objetivo es claro: quieren 
echar abajo la reforma educativa. 
 
Paralelamente, en la Secretaría de Gobernación se reúnen esta mañana, otra vez, funcionarios del gobierno federal con 
los líderes de la CNTE. Solo que ahora vez hay una diferencia fundamental. 
 
En esa mesa están sentados Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de gobernación, hombre de toda la confianza y 
principal operador político del Presidente de la República, y el subsecretario de gobernación Luis Enrique Miranda -un 
duro entre los duros de la negociación política-, quienes han trabajado horas extras y a marchas forzadas para 
solucionar el conflicto con los líderes de la CNTE. Pero, además, hoy hay otra silla ocupada por un personaje decisivo. 
 
Viste uniforme militar y es portador de un mensaje claro, directo, que no deja lugar a dudas, ni espera respuesta. El 
mensaje tiene que ver con el desfile conmemorativo del 16 de septiembre. Es el mismo mensaje enviado hace siete 
años, cuando Andrés Manuel López Obrador mantenía bloqueado el Paseo de la Reforma y cuyas huestes llegaban 
hasta el Zócalo. 
 
Hoy, el mensaje va dirigido a los líderes de la CNTE y es claro como el agua: el desfile del 16 de septiembre se llevará a 
cabo igual que siempre. Es decir, en la fecha, hora y ruta tradicional. No hay opción. 
 
¿Por qué prudencia y firmeza? 
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Primero, porque el desfile es un festejo del y para el pueblo de México. Y con mayor razón   ahora que conmemoramos 
el Centenario del Ejército Mexicano.  
 
Segundo, porque trasladar la ceremonia del Grito de Dolores al estado de Guanajuato, su primer grito como Presidente 
de México, es una muestra más de prudencia de Enrique Peña Nieto. Recordemos que no acudió a San Lázaro por su 
primer informe de gobierno; que cambió varias veces la sede de su mensaje con motivo del informe y que ha hecho todo 
por ajustar las decisiones de su gobierno a las negociaciones del Pacto por México.  
 
En pocas palabras, estas dos señales son muestra de la voluntad del Gobierno de la República para actuar con la ley en 
una mano y la conciliación en la otra.  
 
Esperemos la respuesta de la CNTE. 
 
Hasta el viernes.  
Twitter: @Cachoperiodista 
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De naturaleza política 
Educación amenazada 

Enrique Aranda 
 

En el umbral del esfuerzo nacional en pro de una educación de calidad; inconclusa aún la resistencia de quienes, 

arropados en su cínica mediocridad, aspiran a seguir medrando del actual sistema, el gobierno federal parece estar 

dando un inexplicable paso atrás en la búsqueda de un mejor futuro para millones de niños y jóvenes mexicanos al 

colocar, literalmente contra la pared, al sistema de educación privada. 

En las últimas horas, efectivamente, conocido apenas el contenido de la propuesta oficial de reforma hacendaria y sus 

previsibles repercusiones en el ámbito de la educación, analistas y dirigentes del sector, lo mismo que de asociaciones 

de padres de familia, comenzaron a preguntarse qué tan serio es el compromiso de la autoridad con una educación de 

calidad cuando, de un plumazo, pone en riesgo la sobrevivencia de cientos, miles de instituciones que, hoy, atienden 

cerca de 20% de la demanda, poco más de tres millones de educandos según diversas mediciones, desde el nivel 

preescolar hasta el universitario. 

Pareciera que la autoridad federal está enviando un mensaje contradictorio puesto que, mientras el presidente Enrique 

Peña Nieto se apuesta por sacar adelante —ahora sí que contra no pocos— la reforma constitucional en materia 

educativa y las leyes secundarias que la harán posible, en otro frente de la administración se conspira contra la 

educación privada…¡la que mejores resultados, egresados, ofrece a México! 

¿O no es verdad que con la derogación del decreto por el cual se permite deducir una parte al menos del pago de 

colegiaturas, y la decisión de gravar con el IVA a la educación privada se pone en entredicho la viabilidad financiera de 

un sinnúmero de centros privados de educación? ¿No revelan tales medidas el desconocimiento del aporte que, de 

manera subsidiaria, da el sector privado al gobierno, incapaz de ofrecer educación de un nivel medianamente 

comparable o, peor, de acoger siquiera a quien reclama una opción para estudiar? ¿Estamos apostado a aumentar el 

número de jóvenes que ni estudian ni trabajan, los populares ninis? 

Este viernes, dirigentes y líderes de asociaciones de padres de familia agrupadas en la UNPF, de la Confederación de 

Escuelas Particulares, de Fimpesy organizaciones empresariales encabezadas por el Consejo Coordinador Empresarial 

de Gerardo Gutiérrez Candiani y la Coparmex de Juan Pablo Castañón, entre otras, definirán su estrategia de 

resistencia… 

Asteriscos 

* Reveladora sesión la de ayer en la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), donde su presidente, Tristán 

Canales, agradeció el apoyo de Gobernación en la salvaguarda de las instalaciones de medios electrónicos ante la  
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amenaza de los maestros-vándalos de la CNTE y, por otro lado, lamentó el cúmulo de pendientes que, al cierre de su 

gestión, deja la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) de Mony de Swaan. 

Veámonos el viernes, con otro asunto De naturaleza política. 
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Rozones 
 
Ojo con los estudiantes 

 A lo que se debe poner atención es a la marcha de este miércoles encabezada por la CNTE, del Zócalo a Los Pinos. 

Resulta que desde el CCH Naucalpan se anunció que “estudiantes” van a unirse a la movilización. Para más señas es el 

plantel donde operaba el vándalo Luis Ramírez Alcántara alias El Chómpiras, quien intentó linchar y prender fuego a 

profesores de ese plantel, incluida una maestra embarazada. 

Bloomberg felicita al Presidente 

 El agradecimiento al Presidente Enrique Peña Nieto por incluir en la propuesta de reforma hacendaria un impuesto a 

las bebidas azucaradas, llegó… ¡desde Nueva York! El alcalde neoyorquino Michael Bloomberg escribió ayer en su 

cuenta de Twitter: “Gracias al Presidente de México (Enrique) Peña por tomar medidas contra la epidemia de obesidad y 

por apoyar un nuevo impuesto en las bebidas azucaradas”. 

Volvió Naranjo 

 Quien reaparece hoy es el asesor de seguridad del Gobierno, Óscar Naranjo, pues participará en un foro que 

organiza El Colegio de México sobre la violencia para revelar algunas recomendaciones que ha hecho sobre los grupos 

de autodefensa, que han surgido en distintas regiones, la protesta social y, por supuesto, la recomposición de los 

cárteles de la droga. 

Senadores bajo la lupa 

 Ahora sí la ciudadanía podrá revisar a través de Internet las asistencias de los senadores a las sesiones, así como el 

sentido de sus votos a las iniciativas que se traten en esa Cámara. Se aprobó un acuerdo para que la Mesa Directiva 

instruya a la Secretaría General de Servicios Parlamentarios a difundir esa información, sin la necesidad de que se 

presenten solicitudes de información. 

Para no ser estafado 

 Donde no dejan de trabajar es en la unidad de policía de ciberdelincuencia de la Secretaría de Seguridad Pública, que 

encabeza Jesús Rodriguez Almeida, quien ayer dio a conocer una nueva forma de estafa a personas que buscan 

trabajo. Resulta que les piden su información a través de la red y con esa misma información los amenazan. Por eso la 

advertencia de Rodríguez Almeida para que los ciudadanos no caigan en la trampa. 

Belaunzarán y la mariguana 

 

http://www.razon.com.mx/
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 Así que el diputado perredista Fernando Belaunzarán, retiró su iniciativa para regular el consumo y producción de la 

mariguana. Lo pidió a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Eso sí, aclaró que el retiro no significa que se haya 

echado para atrás en su intención de legalizar esa droga, sino que se debió a que concluyó su plazo y volverá a 

presentarla en los próximos días. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Canela fina 
Tiro de gracia al IVA a colegiaturas 

Rubén Cortés 
 
Existen argumentos técnico económicos para eliminar el actual deducible fiscal a las colegiaturas, como pide la iniciativa 
de reforma hacendaria del gobierno. Sin embargo, es preciso insistir en que esa exención se trata de un principio 
elemental de justicia distributiva. 
 
Lo aclaró ayer el encargado de sacar las iniciativas del gobierno en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones: 
 
“Pero más importante es que, siendo una obligación constitucional dar educación primaria, secundaria y preparatoria, si 
hay quienes auxilian al Estado en esa obligación enviando sus hijos a una educación que pagan, mínimamente debe 
haber alguna consideración para ellos”. 
 
En política no hay casualidades: el encargado de sacar las iniciativas del gobierno en la Cámara de Diputados sentenció 
la propuesta gubernamental del IVA a colegiaturas después de que el Presidente se reunió con la dirigencia de su 
partido. 
 
Recibió en Los Pinos al líder del PRI, César Camacho, y su secretaria general, Ivonne Ortega. Al salir, Camacho dijo 
tener “la disposición para encauzar bien y tener un buen término” en el tema del IVA a colegiaturas. 
 
Casi a la misma hora, el principal socio del Presidente en la elaboración de la propuesta hacendaria con “carácter 
social”, el líder del PRD, Jesús Zambrano, reclamó que “no se cobre el impuesto por las colegiaturas en escuelas 
privadas”. 
 
Fue el mismo Zambrano que minutos después de anunciada la iniciativa por el Presidente, consideró que “retoma las 
banderas de la izquierda, esencialmente del PRD, con propuestas que nosotros introdujimos en el Pacto por México”. 
 
Es decir, el IVA a colegiaturas recibió un tiro de gracia a 48 horas de haber sido propuesto porque, como entendió el 
PAN inmediatamente, lesiona a “la clase media”, lo cual es cierto, pues en México el concepto de “clase media” no es 
medible por parámetros solamente económicos. 
 
El propio INEGI admite que “no necesariamente la clase media comienza donde termina la pobreza, falta una definición 
consensuada sobre qué es clase media”. Pero en una encuesta realizada por De la Riva Group… ¡el 81 por ciento de 
los mexicanos cree que es de clase media! 
 
Es entonces un asunto subjetivo, sobre todo si el mismo INEGI define que a la “clase alta” pertenecen las familias con 
ingresos de 40 mil pesos mensuales. O sea, para el INEGI, un profesional bien pagado es tan “clase alta” como Carlos 
Slim. 
 
Así que el gobierno cometió un desliz al proponer IVA a colegiaturas, algo incomprensible en una iniciativa que, más 
que hacendaria, es política, en su intento de rebasar a AMLO por la izquierda, apropiándose de demandas históricas de 
la izquierda, más que del centro en el que está Peña. 
 

http://www.razon.com.mx/
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Pero el gobierno ya lo corrigió: el IVA a colegiaturas no va. 
 
ruben.cortes@razon.com.mx 
 Twitter: @ruben_cortes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Marcaje personal 
El IVA y la CNTE 

Julián Andrade 
 
Una parte del costo de la Reforma Hacendaria y Social recaerá en las clases medias. Es ahí donde se encuentran los 
clientes cautivos del fisco y donde hay menos margen de maniobra para eludirlo. 
 
La recaudación en México es deficiente, pero quienes pagan impuestos se quejan de que son elevados y representan 
una enorme carga que no permite el ahorro y que genera presiones en las economías domésticas. 
 
La sensación de que algo anda mal tiene que ver con los servicios que presta el Estado y que en muchas ocasiones son 
bastante malos. 
 
En otros países, y de modo particular los europeos, los impuestos son elevados, pero los ciudadanos cuentan con 
sistemas de salud y educación eficientes y competitivos. 
 
Eso explica que sus sueldos sí alcancen y les permitan una vida decorosa. 
 
En México no es así y por ello se tienen que buscar esquemas que compensen el subsidio que se otorga a servicios que 
nunca se utilizarán. 
 
La educación es uno de ésos. Los padres de familia que tienen la oportunidad de optar por escuelas privadas así lo 
hacen, porque consideran, no sin razón, que representará una oportunidad distinta para sus hijos. 
 
En un mundo competitivo, la formación educativa hace la diferencia. Por desgracia nuestra educación pública es una 
zona de desastre y de modo particular en estados que más la requieren: Guerrero, Chiapas, Oaxaca y Michoacán. 
 
La propuesta de gravar con IVA a las colegiaturas es polémica. El argumento de que se subsidia un mal servicio es 
sólido y debe ser escuchado, no para que no se financie la educación, sino para que se estimule inclusive al acceso a 
las escuelas privadas. 
 
Nadie dejará de estudiar tan sólo por el IVA, pero tampoco este impuesto hará la diferencia en los recursos que se 
necesitan para detonar el desarrollo y combatir la desigualdad y la pobreza. 
 
No se debe aplicar el IVA a la educación privada. La clase media, que es la que utiliza ese tipo de servicio, es un sector 
que hace un gran esfuerzo para salir adelante y donde los padres intentan ofrecer mejores oportunidades a sus hijos. 
 
Ojalá con el tiempo las escuelas privadas sean sólo un lujo y no una necesidad de grupos que ven con desconfianza e 
inquietud al sistema público y por cuestiones más que claras, las que llevaron, por cierto, a que se aprobara una 
trascendente reforma constitucional. 
 
Motivos hay muchos. ¿Se imagina usted mandando a sus hijos a planteles controlados por la CNTE? La respuesta es 
más que clara, pero lejos de ser simple refleja mucho de lo que nos ocurrió en los últimos años. 
 

http://www.razon.com.mx/
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Por eso hay que evaluar con cuidado el asunto y sus consecuencias, sobre todo anímicas. 
 
Sería, también, un acto de realismo político, el no aplicar el IVA, y un gesto para que el PAN apoye la Reforma 
Hacendaria. 
 
La educación privada, después de todo, no tiene la culpa de la CNTE y de todos sus desmanes. 
 
julian.andrade@razon.com.mx 
 Twitter: @jandradej 
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IVA en colegiaturas; el primer raspón 
José Contreras  
 
La propuesta de aplicar el IVA en colegiaturas y transporte escolar representará el primer raspón en la reforma 
hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto. 
 
 A juzgar por las declaraciones realizadas ayer por diversos actores políticos, el IVA en colegiaturas no pasará. 
 
 Podemos entender como normal que el PAN y el PRD se opongan, incluso de manera automática, pues son oposición, 
a ésa y otras propuestas de las que contiene la reforma hacendaria. 
 
 Pero cuando el PRI, el partido en el poder, empieza a hablar negativamente de la posibilidad de aplicar el IVA a las 
colegiaturas en escuelas privadas, entonces hay que empezar a pensar seriamente en que dicha propuesta no pasará. 
 
 La propuesta “no genera ninguna simpatía aquí en la Cámara de Diputados y en el Grupo Parlamentario del PRI”, 
advirtió ayer el coordinador del PRI en este órgano legislativo, Manlio Fabio Beltrones. 
 
 Manlio consideró que el cobro del IVA en colegiaturas “puede tener un impacto negativo en amplios sectores de la 
población y de la clase media”. 
 
Al parecer ya sólo falta que alguien le ponga el epitafio al IVA en colegiaturas, pues el PAN y el PRD tampoco ven con 
“simpatía” la propuesta. 
 
 El argumento oficial es que el 39 por ciento del gasto monetario de los hogares dedicado a servicios de educación 
privada se concentra en el 10 por ciento de los hogares con mayores ingresos. 
 
 Sin embargo, el resto del gasto está distribuido en hogares que no pertenecen a la clase alta, sino a clase media, e 
incluso a clase baja, cuyos jefes de familia hacen un enorme esfuerzo por pagar educación privada a sus hijos con la 
esperanza de que tengan una mejor preparación. 
 
 Si un padre de familia hizo un gran esfuerzo por pagar una colegiatura de tres mil pesos al mes a un menor en una 
primaria privada modesta, a partir de enero ese padre de familia tendría que pagar 480 pesos adicionales al mes, por 
concepto de IVA. 
 
 De acuerdo con cifras obtenidas del Cuarto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, hasta el 2010 un 
millón y medio de hogares pagaban colegiaturas en escuelas particulares de todos los niveles. 
 
 De una matrícula de 25 millones y medio de estudiantes en educación básica, el 9.17 pertenecía a escuelas privadas. 
En educación media superior, de una matrícula de cuatro millones de alumnos, el 17.72 acudía a escuelas privadas. 
 
 El 32.5 por ciento de los estudiantes de educación superior y el 48 por ciento de los de posgrado acudían a escuelas 
privadas. 
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 A ese millón y medio de familias que pagan colegiaturas en escuelas privadas de todos los niveles les afectaría la 
aplicación del IVA, como lo propone la iniciativa del presidente Peña Nieto. 
 
 En realidad, los usuarios de la educación privada sufrirían un doble agravio, porque la iniciativa presidencial propone 
por un lado eliminar la deducibilidad de las colegiaturas y por otro cargarles el IVA. 
 
 La deducibilidad de las colegiaturas fue una medida decretada en febrero del 2011 por el entonces presidente Felipe 
Calderón, a manera de subsidio a quienes tenían a sus hijos en escuelas privadas. 
 
 Los padres de familia que envían a sus hijos a escuelas privadas, muchos de ellos de clase media o baja, pagan doble 
por la educación. Pagan sus impuestos generales, con lo que contribuyen a financiar la educación pública, y pagan en 
específico la educación privada de sus hijos. 
 
 Eliminar la deducibilidad y cargar un impuesto adicional, como el IVA, a las colegiaturas, no parece ser una opción 
justa. 
 
 Habría que revisar cuánto pretende recaudar el gobierno federal con esta medida propuesta y analizar otras opciones 
para lograrlo. 
 
 OFF THE RECORD 
 
 **BAILE PRESIDENCIAL 
 
 Al presidente se lo llevaron al baile. 
 
 Sí, al presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya. 
 
 El diputado del PAN bailó al compás de la música regional de Guerrero, luego de cortar el listón inaugural de un evento 
dedicado al rescate de la cultura afromexicana. 
 
 El evento fue organizado por los diputados del PRD Carlos de Jesús Alejandro,  Teresa de Jesús Mojica Morga y José 
Mendívil. 
 
 A decir de esta tripleta perredista, los derechos de los afromexicanos no están plenamente reconocidos en la 
Constitución. 
 
 Aseguran que la falta de claridad en las leyes hace que los afromexicanos sean víctimas de discriminación y de 
marginación. 
 
**COFETEL: RIP 
 
 La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) pasó a mejor vida. 
 
 El Senado eligió ayer a los integrantes del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel), que sustituirá a la obsoleta 
Cofetel. 
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 La Cofetel entró en terapia intensiva desde que la SCJN invalidó la Ley Televisa. 
 
 Se agravó con el nombramiento en forma ignominiosa de varios de sus integrantes. 
 
 Y llegó a la fase terminal con la reforma en materia de telecomunicaciones. 
 
 La Cámara de la Industria de Radio y Televisión celebró la creación del Ifetel y lamentó los pendientes que dejó su 
antecesora. 
 
 **CAE YUNQUISTA 
 
 El diputado local del PRD en Colima, Rafael Mendoza Godínez, renunció al cargo de coordinador de la bancada de su 
partido. 
 
 Mendoza Godínez se enfrascó en una gran polémica cuando propuso que los matrimonios entre personas del mismo 
sexo se realizaran en lo oscurito. 
 
 Hasta los panistas más radicales se sorprendieron de esa postura del ahora ex coordinador del PRD. 
 
expedientepolitico@yahoo.com.mx 
 
 www.puntoporpunto.com 
 
 twitter:@pepecontreras_m 
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El entuerto de las becas en la Asamblea  

Joel Ruiz  
 
Ante las enormes dudas que generó el oscuro manejo que tuvo el fideicomiso de becas para alumnos de educación 
media y superior de la Asamblea Legislativa, el presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados, decidió 
disolverlo. 
 
 Pero lo hizo sin dar los resultados de la auditoría realizada a los dos años anteriores y sin explicar el cúmulo de 
irregularidades que hubo en la utilización de los 100 millones de pesos que se le asignaron. 
 
 Si acaso, Manuel Granados mencionó que se realizó una investigación que dio como resultado que cuatro funcionarios 
de menor nivel eran los presuntos responsables de un desvío por 10 millones de pesos, es decir, el 10 por ciento del 
total. 
 
 Pero lo que no explicó es que esa supuesta afectación fue al dinero que entregó la actual legislatura a escuelas que no 
presentaron la documentación correspondiente a los alumnos que supuestamente beneficiaban. 
 
 Nunca se tocó o se mencionó la administración de dichos recursos de la pasada legislatura que encabezó la hoy 
senadora Alejandra Barrales, quien puso el grito en el cielo cuando Manuel Granados realizó declaraciones de que se 
auditaría el fideicomiso y una posible disolución del mismo. 
 
 Barrales Magdaleno operó durante dos años este fideicomiso, en el que se detectaron entrega de recursos de manera 
irregular, pero que en esta auditoría no salieron a la luz pública. 
 
 Hoy la pregunta es por qué Manuel Granados metió reversa y no procedió contra su antecesora, por lo menos en lo que 
se refiere a las investigaciones. Será que la molestia llegó hasta el Antiguo Palacio del Ayuntamiento y de ahí salió la  
orden de no tocarlo. 
 
 En fin, eso tendrá que contestarlo el propio Manuel Granados. 
 
 Por cierto, tampoco ha explicado cómo fue que Banorte, que operaba el fideicomiso, entregó los 10 millones de pesos, 
pues argumentan que sólo recibieron un correo electrónico en el se solicitaba la liberación de los recursos. Aquí, a 
primera instancia, se puede presumir colusión de la institución bancaria. 
 
 Pero otro de los enredos en que se ha metido el presidente de Gobierno de la Asamblea es en materia legislativa, lo 
que debería ser su fuerte. Resulta que por sus pistolas y de un plumazo no puede eliminar el mencionado fideicomiso, 
pues éste se encuentra dentro de la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa. 
 
 Para eliminarlo es necesario que se lleve a cabo una reforma a dicho ordenamiento y posteriormente solicitar al banco 
los recursos que aún queden y se transfieran a una cuenta de la Asamblea. 
 
 Mientras eso no suceda, los recursos se encuentran parados y no hay forma de moverlos y mucho menos de aplicar las 
modificaciones planteadas por el diputado perredista, como es el de entregar los recursos directamente a los alumnos y 
tener una calificación de siete, como mínimo. 
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 Esta situación ha provocado que muchos alumnos no se hayan inscrito aún en algunas escuelas particulares, porque 
no tienen los recursos necesarios y están a la espera de que se resuelva este entuerto legal. 
 
 Seguramente en este periodo ordinario de sesiones se llevarán a cabo las modificaciones pertinentes, pero cuando eso 
suceda muchos estudiantes habrán perdido el ciclo escolar. 
 
 Joelruiz71@yahoo.com.mx 
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